

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICIÓN DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

Año II

Martes 21 de Septiembre de 1937

Núm. 366

Reclamación de Alemania a Suiza por un discurso impertinente de Negrín en Ginebra. Página 3.

El Komintern trata de producir desórdenes en Inglaterra. Página 5.

Los precios del trigo. Página 2.

La odisea del general Barrera. Página 8.

En Valencia se prepara otro nuevo gobierno. Página 2.

Nere, Cueto Nere, Villa, Brañas, El Infiesto y otros pueblos, tomados



El general de Intendencia de Santander inspeccionando la llegada de víveres para la población al siguiente día de ser tomada la ciudad.

El heroísmo de los requetés del Tercio del Pilar, en Aragón

Zaragoza, 20. (Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors).

Hoy ha sido uno de los días en que la aviación roja se ha señalado en nuestro cielo con más actividad que la acostumbrada. Sus intenciones fueron, como siempre, corregidas: los efectos, en vuelo cobarde y huidizo, nulos.

La presencia de los aparatos rojos en el espacio aragonés, hay que saberla interpretar, porque esas visitas de los pilotos enemigos responden generalmente a unos proyectos que no es difícil cubicarlos.

El domingo pusieron gran empeño los milicianos rojos en tomar posiciones cerca de nuestra carretera, y desde las siete de la mañana hasta terminar el día, estuvieron atacando y contraatacando El Cabeza, previa una acción íntermitente de la artillería, que centralizó su fuego contra los defensores de la misma, a los que arrojó más de 1.500 granadas, para intentar después tomar nuestras trincheras con bombas de mano.

Entre las fuerzas rojas se ha comprobado la presencia de bastantes elementos extranjeros y moros del Senegal, pero el mayor número de bajas se señaló en gentes procedentes de Jaén, Albacete y levantinos. Entre las bajas clasificadas del enemigo, figura la de un teniente que se fugó de Maruecos, llamado Gálvez, al que por cierto se le halló encima un curioso documento, en el que con el tratamiento de excelentísimo señor—la antigua camaradería se ve que se ha suprimido—da cuenta a sus superiores del trato poco cordial con que se le distingue por considerarse fascista, y de que los jefes que debieran ampararle, para obligar a sus subordinados al respeto, dan a éstos la razón y le desautorizan ante sargentos y clases a quienes él tuvo necesidad de arrestar, por la desconsideración con que le trataban y a los que, sin cumplirlo, les fué levantado el castigo, por orden del capitán y del

comisario político. El teniente Gálvez fué encontrado muerto junto a nuestras alambradas cuando al frente de una sección nos atacó con intención probable de que se reconocieran sus méritos antifascistas. Otro documento curioso lo constituyen las cartas que a un tal García Guill. de Castilla, le dirigen su madre y su novia, por cuyo contenido se desprende la desmoralización que existe en la retaguardia y el cansancio que se va apoderando en aquellas provincias, porque la guerra dura más del tiempo que se les dijo que tardaría en terminarse. En todas las cartas recogidas a los milicianos se nota la duda de que la guerra la puedan ganar, y es rara aquella en que en la despedida no se les aconseja que procuren conseguir una licencia, porque temen por ellos, ante el valor y los elementos con que cuentan nuestras fuerzas, "que no se les puede negar". También fué encontrado un oficio en el que el mando rojo excita a que se adopten medidas rigurosas para contener el crecido número de hombres que han de ser hospitalizados por heridas que en la forma

Perfil del día

La carta colectiva del Episcopado, haciendo conocer al mundo la verdad de España, ha comenzado a producir los efectos apetecidos. Destacadas personalidades representativas de Inglaterra, Francia, Estados Unidos, Bélgica y otros países, la han aprovechado para reforzar y extender su campaña a favor de la España nacional. Ha estimulado actos públicos de la misma tendencia y recaudaciones para la restauración de nuestros templos.

Va es hora de que el mundo se vaya enterando de la significación y el alcance verdaderos de la lucha en nuestro país. Los Gobiernos si los conocen perfectamente; si algunos de ellos no se conducen de otro modo es por pura conveniencia egoísta o sectaria. Pero hay grandes núcleos de opinión influidos todavía por las apasionadas propagandas de las Internacionales obreras o por el cínico engaño de que los rojos españoles se limitan a defender una elemental República democrática, atacada por un retrógrado pronunciamiento militar.

Negrín está aprovechando su estancia en Ginebra para difundir ese bulo y enredar la situación internacional con ataques a Alemania e Italia. Si los medios diplomáticos tuviesen sensibilidad, ya habrían expulsado de su órbita a ese representante indeseable de los más monstruosos asesinatos que ha conocido la Humanidad.

que se presentan ofrecen claro testimonio de que se las produjeron los mismos milicianos, para tener ocasión de evadirse de la zona de acción.

El comandante que manda las

Su Excelencia el Generalísimo

Ha autorizado la salida de 2.500 hombres, de 18 a 45 años, de los que se encuentran en libertad dentro de nuestra zona, a cambio de los que en igual número, edad y condiciones se hallen refugiados en las Embajadas, Consulados y demás edificios diplomáticos y consulares en la zona roja. Así, pues, cuantos de la zona blanca deseen por razones familiares o particulares desear trasladarse a la zona roja, deben dirigirse en el más breve plazo posible, por carta o telegrama, al Jefe Supremo de la Cruz Roja Nacional, Excelentísimo Sr. Conde de Vallpellano, expresando nombres, apellidos, edad, residencia, profesión y demás circunstancias, quien, cuando tenga cubierto dicho cupo, declarará cerrada la lista, haciéndolo público por radio y prensa. Ningún perjuicio ni represalia se ocasionará a los interesados para su futuro, como no se les ha ocasionado hasta el presente, y los 2.500 encontrarán para su salida las mismas facilidades que por medio de la Cruz Roja hallaron las centenares de mujeres que contra otras tantas residentes en Vizcaya fueron cambiadas con anterioridad a que las gloriosas fuerzas nacionales conquistaran Bilbao.

El mal tiempo no impidió que nuestras tropas derrotaran fuertemente al enemigo En la Ciudad Universitaria, en Peñarroya y Cerro Granja, se rechazaron varios ataques de los rojos

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 20 de septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector Oriental, a pesar del mal tiempo y la constante lluvia torrencial, han proseguido su avance nuestras fuerzas, ocupando Nere, Cueto de Nere, Calduño, Villa, Aciego, Brañas, Aceba, El Infiesto pequeño, Horcajo, Venta de Castañeda, Los Llanos de Curriles y Nieva, dominando el primero de estos dos pueblos y quedando a poca distancia del segundo.

También se han ocupado Cortines, Barrio Palacios, Torrevega, Comezón, Malataña y Arriñana.

Se ha terminado la ocupación de Peñas Blancas y se ha llevado a cabo además la de la cota 1.180, llegando a la carretera de Mieres a Arenas de Cabrales.

Otras fuerzas nuestras han ocupado Carseña y Poo, continuando el avance a la hora de dar el parte. Al vencerse la resistencia opuesta por el enemigo, se le han hecho numerosas bajas y se ha recogido mucho armamento y material. Una sola de nuestras columnas ha cogido 100 muertos, varias ametralladoras y más de 100 fusiles. El número de prisioneros hechos y presentados es considerable.

En el sector Occidental únicamente hubo tiroteos y cañoneos.

Frente de León.—No obstante el temporal, las dificultades del terreno y la resistencia del enemigo, que ha contraatacado, siendo rechazado duramente, también en este frente han progresado nuestras tropas, ocupándose las alturas de Marzal, terminando la ocupación del Cerro del Aguila y quedando rodeado el Cerro del Galo.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Madrid.—El enemigo intentó atacar por tres veces, por la Ciudad Universitaria, nuestras posiciones de Agrónomos, siendo rechazado.

Frentes de Aragón y Soria.—Algunos tiroteos.

Frentes de Somosierra y Avila.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Frente de Córdoba.—En el sector de Peñarroya atacó el enemigo por dos veces nuestras posiciones de Sierra Tejonera, siendo duramente rechazado. También intentó atacar Cerro Muibe y otras posiciones, rechazándosele en todos ellos y causándole numerosas bajas.

En el sector de Granja se han rechazado dos ataques, en los que las fuerzas rojas han empleado tanques rusos y carros blindados.

Salamanca, 20 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno,

fuerzas destacadas en aquel sector, ha felicitado a los sargentos Jesús Barhorri y Raimundo Vicente, y a los requetés Regino Abad, Victoriano Aranda y Manuel Pérez Candelas, todos pertenecientes al Tercio de Nuestra Señora del Pilar, por su valor y comportamiento en la lucha del domingo. Esos muchachos, a pesar del acoso que sufrieron del os rojos, se mantuvieron sin retroceder en el parapeto, y cuando el enemigo estaba a escasos metros, se salían fuera del mismo para ametrallarlos con bombas de mano, y ellos solos frente a numerosos grupos estuvieron haciéndoles frente, con las municiones agotadas, hasta que acudieron nuevos refuerzos que, fuera de las trincheras, contraatacaron y pusieron en fuga a los milicianos, no sin que una docena de éstos pagara con la vida el haber querido poner a prueba el coraje de aquellos requetés.

En esta acción ofreció su vida el alférez Perico Arroyo, que, gravísimamente herido en el vientre, se negó obstinadamente durante tres horas a que se le evacuase, sin querer dejar el mando de su sección. Cuando se le acercó el médico para atenderle, le dijo: Te ordeno que no me retires de aquí. Es mi obligación estar con los soldados que mando hasta que venzamos al enemigo. Pero además no te molestes, porque es el sacerdote al que yo necesito y no al médico: mi herida no tiene remedio.

Esta tarde, en Cueñas, conmovido, me hablaba del heroísmo de ese niño el comandante laureado que lo tuvo a su servicio como ayudante. Era un chiquillo por su edad, pero un hombre muy hombre en el servicio de la Patria.

El enemigo se mantuvo hoy bastante quieto por este sector.

Se prepara en Valencia otro nuevo Gobierno rojo

Valencia, 18.—Desde Valencia transmiten la noticia de que el Gobierno rojo hallase virtualmente en crisis. El origen de esta nueva crisis está en el catastrófico resultado del plan político-militar seguido por el Comité rojo que dirigen Prieto-Negrín. Según las noticias, la crisis política de Valencia será presentada y tramitada seguidamente. Según otros informes, se espera que regrese Negrín de Ginebra. Se sabe que Mafinez Barrios se vistió ayer viernes con Azafra, y quedó acordado el planteamiento de la crisis. Saldrán del Gobierno los vocales comunistas y socialistas, por entenderse que conviene a la táctica que quiere ahora desarrollar Moscú la formación de un Gobierno de tipo moderado. En el nuevo Gobierno el dilecto Prieto seguirá como ministro de Defensa, y en cambio, será eliminado, y como premio de consolación, se le reservará el cargo de representante de la España roja en Ginebra para no perder el contacto con Rusia, Francia y otros elementos que se mueven en Ginebra haciendo propaganda comunista.

to de la crisis. Saldrán del Gobierno los vocales comunistas y socialistas, por entenderse que conviene a la táctica que quiere ahora desarrollar Moscú la formación de un Gobierno de tipo moderado. En el nuevo Gobierno el dilecto Prieto seguirá como ministro de Defensa, y en cambio, será eliminado, y como premio de consolación, se le reservará el cargo de representante de la España roja en Ginebra para no perder el contacto con Rusia, Francia y otros elementos que se mueven en Ginebra haciendo propaganda comunista.

El precio de los huevos en Barcelona

Se venden a 21 pesetas docena

Barcelona, 20.—La Prensa se ocupa de los abusos de los comerciantes en artículos alimenticios, que, aprovechando la gran escasez de los pocos que llegan a la capital, los venden a precios astronómicos. Ayer, un diario daba cuenta de la detención de un comerciante de la Avenida de Montserrat, por vender los huevos a 21 pesetas docena. El periódico pedía un castigo ejemplar para los que a trafican con el hambre de a población, pero añá que la culpa en realidad es del Gobierno, pues si resolviera el problema del abastecimiento, haciendo que las substancias abundaran, no ocurriría esto.

EL ALCAZAR en Talavera

Breve comentario a las fiestas

Las fiestas de nuestra Patrona se han celebrado con toda solemnidad y dentro de la mayor normalidad. Como en los antiguos tiempos, como hace ocho años, como en los días de septiembre de 1930 que fué el último año normal, el pueblo talaverano, sus autoridades su Ayuntamiento, han honrado a la Patrona de Talavera de la Reina, cual siempre la honraron las pasadas generaciones, como honran los hijos a la Madre, al llegar la fecha de su fiesta.

guardia municipal Ricardo Ramírez Velasco. Se acuerda suspender la feria de septiembre.

Y por último que se proceda urgentemente a la reparación de los tejados de la ermita de Nuestra Señora del Prado.

La feria de septiembre

En atención a las circunstancias, y a que no han variado las que sirvieron de base para suspender la feria de mayo último, el Ayuntamiento ha acordado que no se celebre este año la que anualmente tiene lugar en los días 21 al 24 de septiembre.



Entrevista del presidente Roosevelt con el líder obrerista Lewis

Nueva York 20.—El presidente Roosevelt tuvo ayer en la Casa Blanca una entrevista con John Lewis, líder de los Sindicatos radicales. Este hecho causó una gran sensación. Se ignora el objetivo y los resultados de esta entrevista. (D. N. B.)

Casa REGUILON

COMESTIBLES FINOS
Cuatro Calles, 11, teléf. 1713
Santo Tomé, 6, teléf. 1762
TOLEDO

Los precios del trigo

La Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola de la Junta Técnica del Estado, ha aprobado los precios del trigo acordados por la Sección Agronómica de Toledo en cumplimiento del artículo 1.º transitorio del Decreto número 341 y hechos públicos en el «Boletín Oficial» de la provincia de 4 de los corrientes, para el mes de septiembre en la zona liberada Toledo-Madrid, que son los que a continuación se relacionan:

Se denunciará y perseguirá cualquier infracción que se cometa, de acuerdo con lo establecido en el artículo 5.º transitorio.

DECRETO NUM. 341

Artículos transitorios

Artículo 1.º Se fija la tasa inicial de 48 pesetas, aplicable durante los meses de agosto y septiembre, al trigo considerado como tipo de comparación en el artículo 2.º de este Decreto, para mercancía sobre almacén Valladolid. A este precio base se ajustarán las diferencias a señalar por las Secciones Agronómicas para las demás clases de trigo en cada provincia y mercado, teniendo en cuenta los escalamientos o diferencias que tradicionalmente se registran en esas diferentes plazas por su situación y para los distintos tipos y calidades de trigo.

Estas tasas se entenderán para mercancías, sana, seca, limpia y sacco, interpretando estas condiciones para las que tradicionalmente se aceptan en el mercado.

El precio señalado para cada clase de trigo y plaza se incrementará en 60 céntimos para el mes de octubre.

Art. 2.º Cuando un trigo ofrecido a la venta no reuna las condiciones de sanidad o limpieza acep-

tadas tradicionalmente por el mercado y ofrezca duda, por tanto, si puede cotizarse normalmente dentro del tipo de tasa señalado para su clase, el comprador o vendedor, indistintamente, lo pondrá en conocimiento de la Jefatura de la Sección Agronómica respectiva, o de uno de sus delegados quien resolverá sin apelación si es o no comercial el trigo.

La depreciación máxima que por eficiente estado sanitario o de limpieza podrá acordar la Sección Agronómica, no será en ningún caso superior al 5 por 100 del precio de tasa.

Art. 3.º En todos los locales de compra de trigo se indicará al público, en cartel anulado, colocado en sitio bien visible, los precios de tasa del trigo y sus equivalentes en reales por fanega o medida corriente en el lugar.

Art. 4.º El cupo mínimo de compra mensual a que se refiere el último párrafo del artículo 9.º de este Decreto, lo cubrirán los fabricantes de harina por toma de trigos pignorados, previa justificación de esta circunstancia por los propios vendedores, en proporción al menos del 25 por 100 de aquel cupo, reservando además otro 25 por 100 para adquisición de trigos viejos, siempre que se ofrezcan en el mercado.

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde, señor conde de Peñomoro, celebró el Ayuntamiento su sesión ordinaria.

Poco dió de sí ésta, que se limitó a los siguientes acuerdos:

Se aprobó el acta de la anterior así como merecieron igual aprobación varias cuentas y facturas.

Se concede permiso a Alfredo Mantrola, para realizar obras de reparación en la casa núm. 23 de la calle de Montes.

Se autoriza a Dominica Padraz para establecer un puesto de venta de verduras en la plaza de la Trinidad.

Fué nombrado interinamente

“La Catalana,”
BASTRERIA-CAMISERIA
CONFECIONES

Ultimas Novedades en Pañería
Arcañiles y Colección Garantizada
Cristóbal García Plaza
Alfonso El Sabio, núm. 14
(Caiz)

Petición del combatiente

Sixto Carrasco, cabo del Regimiento de Infantería de Argel número 27 1.ª Compañía, 1.º Batallón, quiere aprovechar el tiempo y ruega el envío de una enciclopedia, grado superior.

Eugenio Alvarez Herrera, de Regimiento de Infantería de San Quintín número 25 primer batallón, 4.ª Compañía, tiene muchas ganas de que le envíen nuestros lectores una máquina fotográfica 4 por 6 y medio con sus correspondientes carretes.

Ismael González Esteban, Isabel Garrido Dorado y Urbano Sánchez,

del Regimiento de San Quintín número 25 2.ª Compañía 71 Batallón, pueden estar preparados para estudiar mucho en la Aritmética, la Geografía y el Manuscrito que nuestros lectores van a enviarles atendiendo esta nuestra petición.

Vicente Alonso, del Batallón Gallego, 4.ª Compañía, quiere convencerse de que B+U+R+O es igual a Prieto y nosotros soñamos que no, que es mucho más. Si algún lector tiene a guisa tratado de Algebra, que le envíe a Vicentito para que de una vez caiga del Prieto.

AGRICULTOR:

El trigo que conservas en tu poder te producirá un interés mayor que el que puedas obtener en cualquiera otra de tus actividades. ¡Guárdalo!

El mejor desayuno
Magdalenas San Fernando
Divina Pastora, 39
SEVILLA

La Casa más surtida en Tejidos y Paquetería
Antonio Gonzalez Macias
Calvo Sotelo, 2 y 4
San Fernando - (Cádiz.)

Gran Casaño Macias
Productos del cerdo y cereales. - Especialidad en jamones serranos
General Valdes, 2.º. Teléfono 7.
San Fernando (Cádiz)

Almacenes “Los Madrileños,”
Los más importantes en Géneros de punto y Perfumería.
Columela, núm. 2. Teléfono, 1703.
José del Toro, 6
CADIZ

EL ALCAZAR

SEPTIEMBRE
20
1936

Hace un año

A las doce y media de la noche las baterías enemigas rompieron el fuego sobre el Alcazar, batiendo prefrentemente el torreón SO., único que quedaba en pie; la fachada Este, y en ella con más tenacidad, la puerta de acceso de la piscina a la explanada por donde se efectuaban todas las salidas.

A las 7.30 los rojos intensificaron el cañoneo, así como el fuego de fusil batiendo con insistencia la puerta de la salida de la piscina por lo que el relevo de la guarnición de los lavaderos acordó por el mando, no pudo efectuarse.

A la una de la tarde el enemigo tiro eaba desde el zigzag, re-hazando e la fuerza de maniobras en una arriesgada salida.

La mayor dificultad para los sitiados consistía en proteger la salida de la piscina, ya que la batería roja estaba en plan de fusil y disparaba tan pronto como veía un soldado.

Por Puerta de Hierro y cuarta cuadra el enemigo atacaba con artillería, granadas de mano y petardos. El coronel dispuso que la guarnición de aquellos sectores resistiese a toda costa hasta la noche en que se haría una retirada ordenada sobre el Alcazar.

Como las fuerzas se hallaban agotadas, y había bastante trigo en la compañía de trepa se dispuso que fuerza de la Guardia civil acudiese a retirar ese trigo.

El cañoneo continuaba incesante, y a las cinco de la tarde las baterías enemigas habían disparado 450 proyectiles.

Una hora antes aparecieron varios aviones nacionales y rojos, que evolucionaron muy alto y se limitaron a una acción de reconocimiento.

A las ocho de la noche los tenientes Del Pino y Catalán, con 60 guardias civiles, salieron para retirar el trigo existente en la compañía de topa. Dos horas después se efectuó sin novedad la evacuación de las fuerzas de Puerta de Hierro y cuarta cuadra.

Murieron este día el teniente de Infantería don Nicasio Rodríguez de Muel, que había observado una heroica conducta durante todo el asedio; los fanalistas don Pedro Villacueva, don Luis Figueo de la Torre, y don Marcelino Pérez Escobar; don Joé García Basarán de Renovación Española; el trompeta de buendancia don Mario García Fermir; los soldados don Julian Gómez y don Pablo Delgado Goiz Iz; los cabos don Constancio Moreno Sánchez y don Venancio Ponce Esquivel y los guardias civiles don Valentín Cuarta Rey y don José Camacho. Hubo además 57 heridos.

ANTIGUA CASA TOVIA
Antonio Rodriguez González
Tejidos. Los mejores precios
Calvo Sotelo, 52.—San Fernando (Cádiz.)

Todo buen español no impedido, tiene el deber de trabajar. Franco quiere que la nueva sociedad española sea el esfuerzo coordinado de todos los españoles. No podrán invocar sus derechos quienes no hayan cumplido sus deberes.

EXTRANJERO Reclamación de Alemania a Suiza por un discurso impertinente de Negrín en Ginebra

La actitud contradictoria de Inglaterra

Londres, 20.—Un periódico de esta capital dice haber recibido noticias de Ginebra, que ponen de relieve el contraste entre la actitud de la Gran Bretaña en Londres, donde son conocidas las manifestaciones de cordialidad hacia Italia, y la actitud de los delegados británicos en Ginebra, que, unidos con Francia y Rusia, ponen todos los obstáculos posibles a la cooperación italiana.—(Farc).

El Japón trata de evitar que los navíos chinos estorben el bloqueo

Tokio, 20.—El Ministerio de Negocios Extranjeros informa que el Gobierno japonés no tolerará la cesión de navíos chinos a una tercera potencia, después de la iniciación del bloqueo. La Marina japonesa recibió órdenes de capturar a los navíos dudosos para convenirse de su verdadera nacionalidad. El Japón advirtió a las potencias para que no permitan que los navíos chinos abusen del pabellón de alguna de ellas. El Japón quiere hacer imposible que los navíos chinos puedan evitar el bloqueo.—(D. N. B.)

TIENDA HONDA,
Ultramarinos, víanes, licores y otros artículos
CIPRIANO GARCIA VEGA
Obispo Pérez Rodríguez e Isabel la Católica, 19.—Teléfono, 2174
CÁDIZ

AGRICULTOR:

El «SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO», obra predilecta del CAUDILLO Nacional-sindicalista, te comprará todas las existencias antes de 1.º de Julio próximo.

Noticias Varias

La pintoresca propuesta de Negrín a la Sociedad de las Naciones

Ginebra, 20.—En la Asamblea de la Sociedad de Naciones Negrín pronunció en su discurso que el Consejo reconociese que España había sido víctima de un ataque por parte de Alemania e Italia. Después de reconocer esto, la Sociedad de Naciones debería examinar la forma de poner término a ese ataque. La Sociedad de Naciones debería conceder al Gobierno de Valencia el derecho de comprar el material de guerra que necesita en el extranjero y tomar providencias para que sean retirados del territorio español todos los combatientes no españoles. La tercera Comisión de la Asamblea se reunió esta mañana para ocuparse de la cuestión española.—(D. N. B.)

Mediterráneo, entrevistándose con el almirante inglés B. B. Se declaró que en la entrevista se trató sobre los hidroaviones que tomarán parte en el control del Mediterráneo. Los periódicos declaran que Francia e Inglaterra concluyeron un acuerdo según el cual los puntos de apoyo franceses quedan a disposición de los buques de guerra ingleses, y viceversa.—(D. N. B.)

Buques de guerra franceses al Mediterráneo

Londres, 20.—Informan de Gibraltar, que dos cruceros y seis destructores franceses pasaron este tarde del estrecho en dirección Este.—(D. N. B.)

Terrible explosión en una tienda de Argel

París, 20.—En Argel ocurrió una explosión en una pastelería, a consecuencia de una avería en un frigorífico. Todo el edificio quedó destruido, y los grandes comercios de las inmediaciones sufrieron graves daños. Cerca de 50 personas resultaron heridas.—(D. N. B.)

Entrevista de los jefes inglés y francés de las fuerzas de vigilancia en el Mediterráneo

París, 20.—Ayer estuvo a bordo del crucero «B. Han», fondeado en la bahía de Orán, el jefe de las fuerzas navales francesas en el

Información sobre personas residentes en pueblos liberados

Valladolid, 20.—Se ruega a todos los que deseen alguna información sobre personas residentes en pueblos liberados, que en lo sucesivo se vayan liberando y a los que supongan que las personas que les interesa han pasado a territorio nacional, deben dirigir sus peticiones por carta o telegrama, con la mayor suma de datos y detalles posibles a D. Dren, Valladolid, donde ha quedado centralizado este servicio. Para facilitar la labor de D. Dren, a este servicio informativo deben enviarse las peticiones con la debida antelación.

Berna, 20.—En un almuerzo tradicional de los periodistas que asisten a las sesiones del Consejo de la Sociedad de Naciones, Negrín pronunció un discurso, en el que procuró insultar de una forma verdaderamente escandalosa al jefe del Estado alemán. Consta que el ministro de Reich en Berna hizo ayer tarde una gestión cerca del Gobierno federal, protestando contra un discurso. Motta declaró lamentar profundamente que en territorio suizo se hayan dirigido ataques contra el jefe de un Estado extranjero. Se dice que si Negrín fuese una personalidad privada, se la inmediatamente expulsado; mas estaba cubierto de ello por los derechos de extraterritorialidad, de que se benefician los delegados de la Sociedad de Naciones.—(D. N. B.)

«Cataluña está al caer», dice un periodista francés

París, 20.—El enviado especial de la Agencia Havas en París, se ocupa de la trágica situación por que atraviesa la región catalana, que—dice acaba de recorrer. Expresa que ya el Generalísimo Franco no tendrá que desencadenar en ofensiva para ocupar Cataluña. Es muy posible que ésta se entregue a las tropas nacionales antes de lo que muchos pueden creer. La situación agónica por que atraviesa la región, y principalmente las grandes capitales catalanas es realmente desesperante. Los catalanes no quieren seguir viviendo amenazados de continuo

por los comunistas y anarquistas. Además, sus negocios e industrias sufren graves quebrantos y esto hace más melia a los catalanes que los sufrimientos morales que padecen, y también la falta de alimentos, pues el problema de los abastecimientos es insoluble. Las lamentaciones de los que no pueden ni quieren soportar por más tiempo la situación ilegal de las trincheras, donde los anarquistas esperan que suene la hora para gritar «¡viva Franco!», que se han empeñado en dar, definitivamente, en vez del que los dirigentas pretenden hacerles decir.

Comentarios de la Prensa inglesa al alcance de los acuerdos de Nyon

Londres, 20.—El redactor diplomático del «Observer», escribió: «En Londres y París se afirma, que el acuerdo de No Intervención en España permanece en vigor; pero el sistema de control internacional ha sido prácticamente abandonado y reemplazado por el plan de Nyon, elaborado sin la participación de Italia y Alemania, y tendiendo por lo tanto a poner en primer plano la división de Europa en dos bandos. El «Observer» critica la actitud adoptada en Nyon por la Gran Bretaña y Francia, diciendo lo absurdo de la proposición hecha a Italia de vigilancia en el mar Tirreno. Resulta claro cuando se considera la impresión causada en Inglaterra por el acuerdo italo-francés de las arterias con cables en el Atlántico dejando a la Gran Bretaña la vigilancia de los mares ingleses.—(Farc)

VINOS «La Riva»
COGNAC
JEREZ

Ahora el Komintern trata de producir desórdenes en Inglaterra

Londres, 20.—El «Morning Post» escribe sobre la actividad del Komintern que, después de las declaraciones de Lenin de que en España se vería la próxima revolución social, los Komintern han trabajado sin descanso en Inglaterra para crear el desorden. El periódico pone en evidencia que los bolcheviques consideraban al Ejército rojo como un instrumento de la revolución mundial.—(D. N. B.)

La resolución franco-inglesa de abandonar el control naval de las costas españolas

Mán, 20.—La «Stampa» escribe acerca de la resolución franco-inglesa de terminar con el control de las costas españolas que la No Intervención está liquidada. Las relaciones entre las potencias del Mediterráneo se transformaron completamente, gracias a los autores responsables del acuerdo de Nyon. Cada día que pasa aclara más el carácter antitaliano de la conspiración anglo-franco-soviética, que llevó a la firma del acuerdo de Nyon. Las medidas contra los submarinos, aviones y buques; la abolición del control de la frontera española, y el hecho de las bases navales francesas quedar desde ahora en adelante a disposición del Almirantazgo inglés, son señales bien evidentes y significativas de un entendimiento que nunca llegó a existir dura y el conflicto italo-etíope.—(D. N. B.)

El acuerdo agrava la situación en el Mediterráneo

Berlin, 20.—El «Berliner Boerger Zeitung» escribe acerca del control de las costas españolas que ahora el Comité de No Intervención va a encontrar serias dificultades de competencia y tal vez decisivas. El «Berliner Lokal Anzeiger» dice que actualmente, tanto Londres como París, concentran grandes esfuerzos en el sentido de hacer que Roma presente propuestas que ayuden a los dos países del Mediterráneo a salir de las dificultades y hacer de Lyon una verdadera Conferencia de Nyon. El hecho de no haber sido abolido el control marítimo constituye una especie de presión contra Italia; mas intrínsecamente inútil, porque agrava aún más la situación en el Mediterráneo.—(D. N. B.)

Francia va a reforzar su defensa costera de Marruecos y del Africa occidental

París, 20.—Francia prepara el refuerzo de la defensa costera de Marruecos y del Africa occidental. El comandante del litoral de Brest va a partir para Africa del Norte en un viaje de inspección. Se entiende que las partes del tiroral comprendidas entre D. K. y Casablanca, son particularmente vulnerables. Esta parte de la costa es un desierto atravesado por el río O. y por el territorio de Ifil, a lo largo del cual se encuentran las islas donde los submarinos podrían abastecerse fácilmente. Se pretende reforzar los puntos de apoyo aéreos y navales de D. K. y Casablanca y Puerto Lyautey. Además, serán construidas bases en Agadir y S. fi.—(D. N. B.)

Agencia RIESCO CERTIFICADOS DE PENALES Y ULTIMA VOLUNTAD
 Procurador LICENCIAS DE CAZA
 Amador de los Ríos, 11 CERTIFICACIONES CATASTRO TOLEDO RUSTICO Y URBANO
 Solicitudes; organismos oficiales y Junta de incertación.—Prórrogas testamentarias; ingreso; liquidaciones; constitución; depósitos y cobro de libramientos.—Expedientes; inscripción; defunciones y desaparecidos; declaraciones de herederos.—Asuntos de Jurisdicción voluntaria y Contenciosa.

V.º de José Barreda
Aceites y Coloniales
«Juan Diego»
C/ Cortés, 10
San Fernando. - (Cádiz.)

COÑACS OSBORNE JEREZ

Puerto de Santa María

LA VIDA EN TOLEDO | Orden de la Academia militar felicitando a los heroicos defensores de la posición de 'Ntra. Sra. del Valle,

Necrología

Primer aniversario del teniente de Infantería, don Nicasio Rodríguez Miguel, héroe del Alcázar

Ayer se cumplió el primer aniversario de la gloriosa muerte del teniente de Infantería, don Nicasio Rodríguez Miguel, defensor del Alcázar.

Se había comportado heroicamente durante el asedio, interviniendo con elevado espíritu y admirable arrojo en los más difíciles y arriesgados servicios. El día 20 de septiembre, en los combates que hubo de sostener con los ojos para frustrar sus amagos de asalto, fué alcanzado por el fuego enemigo cuando luchaba bravamente en uno de los sitios más comprometidos, y rindió su vida por Dios y por España.

El teniente Rodríguez Miguel era toledano, hijo de un modesto y conocido industrial, que le había dado la carrera militar a costa de sacrificios. Representaba el ejemplo de cómo los hijos de los humildes pueden elevarse, no renegando de las clases superiores con la pretensión de suplantarlas violentamente, sino ascendiendo hasta ellas mediante nobles esfuerzos de voluntad y de inteligencia. Fué también hasta su muerte un ejemplo de militares caballerosos y valientes, leales a sus deberes y prontos al supremo sacrificio por la Patria.

Ayer y hoy se han celebrado en la Catedral ante la imagen de Nuestra Señora del Alcázar, misas por el eterno descanso de su alma.

Descansen en paz, y reciban su viuda doña María Vega; hijos don Manuel y don Luis; padres don Lorenzo y doña Mercedes; hermanos doña Clara, don Pablo y don Luis, y demás familia, la expresión sentidísima de nuestro pésame.

A continuación reproducimos para honor de los heroicos defensores de la posición del Valle, la orden de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia del domingo, día 19, que decía así:

«Artículo único.—En las primeras horas de la mañana de ayer, el enemigo trató de apoderarse de la posición «Nuestra Señora del Valle», guarnecida por una reducida sección de la Compañía de Tropa de esta Academia, la que con un espíritu militar magnífico y un valor imponderable logró rechazar y poner en vergonzosa fuga a fuerzas muy superiores en número, tomándoles prisioneros, y causándoles bajas numerosas, de las cuales dos oficiales y cinco soldados quedaron muertos dentro de las alambradas.»

«Conocedor del inflamado amor a nuestra España y virtudes militares que adornan a esta Compañía, no ha de extrañarme su brillante comportamiento en el día de ayer, que señala un nuevo lauro a los conquistados por la misma en el glorioso asedio del Alcázar de Toledo, y estoy seguro que en cuantas ocasiones se presenten han de escribir páginas gloriosas en el historial de la Compañía, como esta vez han hecho oficiales y soldados con su bravura, clases y soldados heridos derramando su sangre, y los soldados Emiliano Moreno Ramos y Angel Pereira Méndez, que dieron cuanto tenían, su vida, por Dios y por España.»

A todos os felicita vuestro coronel. Toledo, 19 de septiembre de 1937.—«Segundo Año Triunfal.—El coronel-director, A. Valencia.»

La función del día 28 en Rojas

En homenaje a los libertadores de Toledo

El próximo día 28, coincidiendo con los actos conmemorativos de la conquista de Toledo, se celebrará en el Teatro de Rojas una función en homenaje a la Legión y los Regulares, que liberaron a nuestra ciudad del dominio rojo.

Elementos de la antigua Sociedad Arte, en colaboración con otros notables aficionados toledanos, representarán el divertidísimo juguete en tres actos, de Muñoz Seca y Pérez Fernández, «Anacleto se divorcia». La obra, de ambiente sevillano y de trama muy cómica, abunda en situaciones regocijantes y en chistes de todos los calibres.

La función comenzará a las diez y media de la noche, y seguramente los soldados en cuyo honor se organiza pasarán unas horas agradables, pues se ha elegido un libro perfectamente adecuado para solaz, bien merecido, de combatientes que

llevan con tanto abnegado y heroico sacrificio el peso de la campaña salvadora.

Es posible que el espectáculo se repita para el público en general a precios verdaderamente populares; pero ya lo anunciaremos en firme a nuestros lectores. Por hoy, baste la anticipada noticia de esta función, con la cual se trata de añadir un obsequio más a los que reciban en los próximos días los bravos libertadores de Toledo.

Tambores, cornetas, fusiles, aluminio, etc.
Fabricamos de todo para Cadetes, Flechas y Pelayos
La casa más importante de España

Pidan lista de precios
ALMACENES REYES MAGOS.—SEVILLA

Comisión arbitral del Corcho

AVISO

Se pone en conocimiento, tanto de los productores como de los industriales y exportadores de corcho de la España nacional, y que hayan extraído, o comprado corcho respectivamente, en la presente campaña, la obligación en que se encuentran de solicitar de esta Comisión arbitral del corcho, residente en Sevilla, Cámara Agrícola, Trajano 2, las hojas declaratorias para el pago del arbitrio establecido en el artículo 10 del Decreto del Ministerio de Agricultura de 13 de mayo de 1932, convalidado por la Junta Técnica del Estado por Orden dada en Burgos el 7 de agosto de 1937.

Tanto los productores como los industriales y exportadores, que en esta fecha hubiesen satisfecho el arbitrio del 1 por 100 que dispone el Bando del Excmo. señor general jefe del Ejército del Sur, de fecha 2 de junio último, vienen también obligados a satisfacer el arbitrio de que se hace mención en el párrafo anterior, si bien les será deducido de él el importe del referido 1 por 100 que tuviesen ya abonado anteriormente.

El plazo para la presentación de las declaraciones terminará el día 30 del actual y el del pago del arbitrio al 31 de octubre próximo Sevilla, 20 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El Delegado Militar Presidente, Salvador Robles Trueba.

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO: Hoy, a las 5,30 y 7,30 la gran cantante Maria Eggerth en la opereta La flor de Haway

Sección Religiosa

DIA 22

SANTORAL.—Santos Tomás de Villanueva, ob.; Florencio, presbítero, Emmerano, ob.; Digena, Emérito, Iraids, vgs.; Jonás, pb.; Mauricio, Cándido, Victor, Inocencio, Vidal, mrs.

Ayuntamiento

Orden del día para la sesión ordinaria del día 22:

- 1.º—Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º—Informe de la Comisión de Obras, relacionado con el procedimiento a seguir para la contratación del servicio de Limpieza pública.
- 3.º—Otro de la Comisión especial, en la solicitud del funcionario excedente forzoso, D. Orenco Manzano.
- 4.º—Instancia de don Antonio Llorente, interesando el teatro de Rojas para celebrar función en honor de las fuerzas de la Legión y Regulares que liberaron esta capital.
- 5.º—Relación de facturas que presenta Intervención.
- 6.º—Correspondencia.
- 7.º—Informe del Sr. Interventor sobre pago de descubiertos a la Hacienda.

Orden del día para la sesión extraordinaria del mismo día:

- 1.º—Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º—Propuesta de la Comisión Municipal Permanente, de conceder la Medalla de Oro de la Ciudad a las primeras unidades que hicieron su entrada en Toledo el día 27 de Septiembre del año anterior, liberándole del dominio rojo.
- 3.º—Ruegos y preguntas.

Organización Juvenil de F. E. T. y de las J. O. N. S.

ORDEN

Por orden de la Secretaría Local de la Organización Juvenil de F. E. T. y de las J. O. N. S., se ordena la presentación en el «Hogar de los Jóvenes Hispanos, (Plaza de San Juan) a todos los pelayos, o sea a todos los niños de la Organización Juvenil comprendidos entre los siete y doce años inclusive.

Toledo 20 de septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El Secretario Local de la Organización Juvenil, Angel Garcia-Ochoa.

exigidos. En los contratos de obras por administración, deberá exigirse a la firma de éste, debiendo ser rechazada toda proposición y no otorgarse tales contratos cuando no se acompañe el referido certificado.

Igualmente será exigido para la práctica de cualquier acto propio del ejercicio de la industria de contratista de obras públicas.

Burgos 16 de septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.

El Consejero Gerente, José Sánchez Castillo.—V.º B.º, el Presidente, Ramón de Caso Suárez.

Asociación Sindical de Contratistas de Obras Públicas

Se pone en conocimiento de todos los organismos del Estado, Provincia y Municipio, la obligación que tienen de exigir el certificado de pertenecer a esta Asociación Sindical de Contratistas de Obras Públicas a todas las personas, naturales o jurídicas, con las que contraten la realización de sus obras, cualquiera que sea el procedimiento de su ejecución, en virtud de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de fecha 21 de julio último, publicada en el Boletín Oficial del Estado de fecha 3 del mismo mes.

Para las subastas y concursos, el certificado deberá acompañarse junto con los demás documentos



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por las almas de los señores

Don Lorenzo Alarcón de Vera
Don Gregorio Alarcón Romojaro
Don Heliodoro Caro Sardinero
Don Alberto Caro Sardinero
Don Juan Caro Sardinero
Don Domiciano Caro Sardinero
Don Pedro Caro Sardinero
Don Baldomero Caro López
Don Baldomero Caro Jiménez
Don Jaime Caro Jiménez
Don Francisco Caro Hidalgo
Don Juan Caro Hidalgo
Don Evencio Caro Sardinero
Don Teodoro Caro Sardinero
Don Vicente Caro Sardinero
Don Nicolás Caro López

Don José Jiménez Zapardiel
Don Graciliano Jiménez García
Don Gregorio Jiménez García
Don José Jiménez Sánchez
Don Dionisio Sardinero Sánchez
Don Marcelino Sardinero Padilla
Don Felipe Sardinero Recio
Don Julio de la Torre Caro
Don José de la Torre Caro
Don Saturnino Alonso Rodríguez
Don Benito García Martín
Don Felipe García Ruiz
Don Jesús García García
Don Luis Díaz Plaza
Don Máximo Padilla del Casar
Don Federico López López

que murieron vilmente asesinados en Fuensalida (Toledo) por las hordas marxistas en los meses de Agosto y Septiembre de 1936

R. I. P.

El Ayuntamiento y sus familias respectivas

Ruegan a sus amistades les tengan presentes en sus oraciones, y les invitan al funeral que en sufragio de sus almas se celebrará el día 23 del actual, en la iglesia parroquial de Fuensalida (Toledo), por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Cafiaspirina

Contra todos los dolores



Continúa nuestro avance triunfal en Asturias

Ocupación de Los Callejos y de posiciones, alturas y líneas de trincheras enemigas

En León, a pesar de la lluvia, se hicieron notables progresos

Centenares de prisioneros y evadidos, entre éstos un comisario político

A cuchillo fueron tomados Los Callejos y sus líneas atrincheradas

León, 19.—El tiempo sigue sin querer ser bueno. Hoy ha arreciado el temporal de una forma inusitada, sobre todo en el frente del sur de Asturias. Sin embargo, algunas de las columnas de este sector, venciendo la enorme dificultad que representa la escasa visibilidad para la acción artillera y el mal estado de los caminos, que por los arroyos que se han formado han quedado muy averiados, realizaron un avance, ocupando las dos cotas bajas de Peñalatas y los Fontanales. Al mismo tiempo se realizó un reconocimiento a todo lo largo de la carretera de Pajares, encontrándola en relativo buen estado,

así como el interior del túnel de Pajares, que parece no ha sufrido daño alguno.

Las agrupaciones de la derecha también progresaron, aunque lentamente, llegando a ocupar los macizos llamados Mazaco y Matanegro, donde tuvieron que vencer la dura resistencia del enemigo, que defendía palmo a palmo el terreno, pero que terminó por perder también unas posiciones magníficas, llamadas Peña del Agulla, así como Peña Galicia.

Por la parte oriental sólo pudieron operar algunas de las columnas, entre ellas una brigada navarra, que sostuvo un fuerte com-

bate para ocupar Los Callejos, donde un enemigo muy numeroso y muy bien atrincherado y decidido a resistir hasta la muerte, les hizo frente. El combate se terminó con un cuerpo a cuerpo, que dió la victoria a nuestras fuerzas, que quedaron en posesión de todas las líneas atrincheradas y el pueblo, y además se tomó al enemigo muchas ametralladoras y fusiles ametralladores, habiéndose contado en los primeros momentos hasta 117 muertos que se dejaron los desdichados rojos.

Las demás columnas, como digo, no pudieron operar a causa del mal tiempo; pero, sin embargo,

Los rojos refugiados en Francia continúan allí destrozando imágenes

París, 19.—Los actos de barbarismo cometidos por los refugiados rojos españoles se multiplican con pavorosa frecuencia.

La población de Espaly Saint Marcel quedó vivamente escandalizada al encontrar la imagen de San Marcelo, patrón de la ciudad, completamente destruída. La hazaña es obra de los refugiados marxistas.

Belarmino Tomás desencadena violentas represiones contra los comunistas de Covadonga, Ribadesella y Gijón

Santander, 19.—Según declaraciones de los prisioneros rojos, capturados ayer en el frente del Cantábrico, Belarmino Tomás ha dirigido violentas represiones contra los comunistas de Covadonga, Ribadesella y Gijón.

En esta ciudad fueron llevados ante los Tribunales más de 300 personas. El Comité anarquista ordenó la requisa de todas las joyas y valores de propiedad particular.

El periódico inglés «Morning Post» dice que el Estado soviético es para el mundo el enemigo número uno

Londres, 19.—El «Morning Post» escribe, refiriéndose a la actividad que desarrolla el Komintern, lo siguiente: «Desde que Lenin hizo famosa la declaración en la que dijo que España sería teatro de la siguiente revolución social, el Komintern ha trabajado sin descanso en este país para crear el desorden.

Este es un hecho—dice el periódico—indiscutible. Declara además que los bolchevistas consideran al Ejército rojo como al instrumento con que se ha de realizar la revolución mundial, según la doctrina de Lenin. Y mientras tanto, el Komintern, apoyado por el gobierno soviético, y a pesar de las tentativas hechas por la diplomacia para impedirlo, continúa haciendo su trabajo subversivo más enérgico que nunca, con el fin de sembrar la discordia en el extranjero. El Estado soviético—termina el periódico—que mantenga su existencia apoyándose en el asesinato y en la mentira, es para el mundo el enemigo número uno.

Ha muerto el gran poeta indio Rabindranath Tagore

Salamanca, 19.—Ha muerto el finó poeta indio Rabindranath Tagore. Nació en 1867. Había obtenido el premio Nobel de Literatura, el año 1913. En España era conocida solamente, por las traducciones de Juan Ramón Jiménez y de Zenobia Camprubí, el lado lírico y sentimental de su obra; pero a penas se conoce el sentido nacionalista y el espíritu patriótico de los trabajos de Tagore. Sin embargo toda la actividad del poeta, sobre todo en su juven-

tud, fué dedicada al movimiento nacional Bengalí. Dios la Patria ocuparon toda su actividad.—En París entrenó una obra teatral en la que duramente combatía «los internacionalismos impíos.» Con el gran poeta bengalí se ha perdido una de las grandes figuras de la Literatura Universal, y de la filosofía de sentido espiritual y religioso, y de la pedagogía sentimental, pues Tagore fundó y dirigió escuelas y escribió libros de didáctica y de orientación escolar.

Boletín Informativo del domingo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 19 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Asturias.*—En el sector occidental, intenso ceñoneo. En el sector oriental, una de nuestras columnas ha ocupado Los Callejos y varias posiciones importantes, después de vencer bríosamente la resistencia opuesta por el enemigo, que ha sufrido numerosas bajas, entre ellas muchos muertos, cogiéndosele considerable número de fusiles, ametralladoras y fusiles ametrallado es, no conociéndose el número por no haberse clasificado todavía.

Otra columna ocupó las alturas que dominan los pueblos de Nave, Villahormes y Cerdoso, tomando varias líneas de trincheras al enemigo, que abandonó numerosos muertos y abundante material.

En la noche última se hicieron 225 prisioneros, entre ellos una compañía y seis oficiales.

El número de prisioneros y pasados en el día de hoy asciende a 153.

Frente de León.—Ha arreciado el temporal de lluvias, que impide casi totalmente la visibilidad. No obstante lo cual, se han ocupado posiciones en Peñalatas y los Fontanales, habiéndose reconocido la totalidad de la carretera general a Oviedo entre Pajares y Busdongo.

También se ha progresado en nuestra derecha, que se ha extendido a Peña del Agulla, continuando el avance.

EJERCITO DEL CENTRO.—*Frente de Aragón.*—Ceñoneo y tiroteo en algunos sectores, habiéndose pasado a nuestras líneas un comisario político y varios milicianos.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Peñarroya ha sido rechazado un intento de ataque enemigo a la Sierra Muiba. En el de Castro del Río, algunos tiroteos.

Salamanca, 19 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*,

se ocupó Nave, Villahormes y Cerdoso. La misma brigada navarra a que antes me refería realizó en la noche un golpe de mano sobre unas posiciones enemigas que estaban atrincheradas por los rojos, cogiéndoseles 225 prisioneros, entre ellos 150 que componían la compañía de fortificaciones, en unión de los seis oficiales que la mandaban. A esta misma brigada se le han presentado hoy 153 milicianos rojos, todos ellos con armamento, y esto da idea de cuál es la clase de castigo que vienen recibiendo estas unidades de mineros y cuál es el desánimo que ya reina entre ellas.

Sin embargo, por no perder su costumbre de realizar algunas agresiones cobardes, hoy se han entretenido los que están situados frente a Oviedo en cañonear nuevamente la ciudad, habiéndolo hecho durante todo el día y ocasionando los naturales destrozos en la parte norte.

Aparte de la guerra, hoy ha habido una nota emocional, que he presenciado y que conviene subrayar. Ha sido la entrega de los despachos a los nuevos alféreces en la ciudad de Bilbao. Asistió el general O'Gaz y asistió también el obispo de Vitoria. Este prelado pronunció un discurso tan saturado de patriotismo y tan lleno de vigor y tan elocuente, que fué general el entusiasmo de los que lo oyeron, y en muchos períodos se vió a todos los que le escuchaban con los ojos llenos de lágrimas, a causa de la emoción. Los comentarios que se hacen a este discurso del Rvdo. Prelado son de grandísimo elogio. Después se sirvió un

banquete a los nuevos oficiales, estando el servicio a cargo de las muchachas de Falange y Riquet de Bilbao. Nadie puede figurarse cómo ha vibrado hoy esta ciudad al calor de la fiesta de patriotismo que he presenciado. Yo he visto varios actos de este género; me complace en comunicar que nunca he visto una población más llena de exaltado patriotismo como hoy he contemplado en esta capital, que hace pocas semanas era sede del nacionalismo vasco.

Es decir, no sólo estamos ganando la guerra, sino que estamos conquistando día por día para la nueva España los corazones de todos los que hasta hace muy poco tiempo demostraban ser hostiles a la unidad de la Patria.

DENTISTA

A. Gómez de las Heras
Dentaduras fijas y móviles.—Empastes y extracciones con anestesia.
Bilén, 10.—Toledo

Servicios de Intendencia del Primer Cuerpo de Ejército

Estación de Abastecimiento de Pinto

Hasta el día 28 del corriente se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas, lanares y despojos de reses vacunas con arreglo al pliego de condiciones expuesto en la Tablilla de Anuncios del expresado establecimiento.

Pinto 16 de Septiembre de 1937.—El capitán jefe administrativo, *Daniel Calero*.

Es detenido en Gijón el cónsul soviético por las represiones de Moscú en Valencia

La batalla del trigo

La especulación producía el envilecimiento de los precios.—Individualismo del agricultor.—El Sindicato.—Los decretos de ordenación triguera, solución completa y definitiva.

Indicaba el lunes último, que una super-existencia de trigo en España, dió lugar al envilecimiento de su precio; trataremos hoy de otro factor importantísimo que, sumado a aquél, produjo tan desastrosos efectos en la economía del productor de trigo, «la especulación».

Es evidente que en España, dado el régimen económico que existía, la llamada ley de la oferta y la demanda, tenía que jugar un papel principal en los precios de venta del trigo; pero es mucho más cierto, que la especulación sin trabas ni barreras, llegando a extremos de franca, positiva y profunda inmoralidad presidía cuantas operaciones sobre trigo se efectuaban, es decir, traspasando los límites de aquella ley general económica «de que todo negocio tiene un límite de ganancia, pasado el cual, cae en la inmoralidad».

No era la inmoralidad de un principio económico la que actuaba en la compra-venta de trigos, no, se trataba de una inmoralidad sin freno y perfectamente organizada, ya que no fueron suficientes cuantas disposiciones se dictaron con fines de iniciar la economía dirigida en el trigo, pues se burlaban constantemente por falta de aquella fuerza precisa de obligar a su cumplimiento.

Todos recordaréis las célebres tasas del trigo, y asimismo sabéis, agricultores cerealistas, que no pudisteis conseguir en ocasión alguna vender vuestros trigos al precio de tasa, cualquiera que este fuere, sino que, por el contrario, para poder atender a las necesidades de vuestras explotaciones agrícolas, habíais de vender materialmente a como querían pagarlo.

Resultaría ocioso y pesado por su extensión, enumerar las causas, medios y circunstancias que permitieron el desarrollo de la especulación organizada y hoy hasta innecesario, por cuanto los Decretos sobre trigos como veremos, acabarán de modo rotundo, categórico y definitivo con ella; pero no puedo dejar de consignar, que con referencia al productor, una causa y de las más trascendentales fué su actuación aislada y de característico individualismo, ya que aun conociendo las ventajas a fuer de muchos trabajos y sacrificios, no os incorporáais a aquellas organizaciones que, como los Sindicatos Agrícolas, podían ayudaros en vuestras gestiones y en muchos casos resolver con éxito la venta de los trigos, sólo un determinado y corto número de agricultores asociados defendieron sus trigos de la especulación e inmoralidad dominantes en el comercio de los mismos años atrás, como por ejemplo, en la entretiza de trigo a las entidades adjudicatarias, en la que sólo los Sindicatos salieron mejor parados.

Procede, pues, agricultor cerealista, que abandones de modo absoluto tu actuación individual y obres siempre de acuerdo, mediante una sincera colaboración con los restantes productores de trigo, procurando ser en todo momento un entusiasta propagandista de la sindicación, ya que contribuyendo a defender el trigo de tus convecinos o compañeros, a quienes debes considerar como hermanos, defiendes el propio y la economía triguera en general.

Ahora bien; es necesario un determinado tiempo para que el agricultor reconozca los beneficios que la sindicación puede proporcionarle, dado el escepticismo que sobre los sindicatos agrícolas sentía, por la sencilla razón del fracaso de algunos de ellos y la propaganda que contra los mismos se efectuaba por aquellos labradores que decían bastarse a sí mismos para todas aquellas operaciones comerciales de sus productos, ocultando con ello otras finalidades e intereses, este hecho y esta situación de espíritu, los han tenido presentes los Decretos sobre trigos, y de ahí el acierto tan rotundo de los referidos preceptos.

Empiezan éstos por evitar que la especulación, a falta de organizaciones sindicales, y aprovechándose de la acción individualista del agricultor, pueda actuar, con la enérgica y acertadísima medida de prohibir la venta directa del trigo a los industriales, artículo 6.º del Decreto de ordenación triguera, que a su vez obliga a vender al Servicio Nacional y al precio de tasa estipulado.

Asimismo dispone el Decreto en su artículo 3.º: la organización sindical triguera, que asumirá, una vez que nazca a la vida del Derecho y se encuentre capacitada, las funciones del Servicio Nacional del trigo.

En resumen, agricultor: los Decretos sobre trigos de nuestro Generalísimo te protegen en los primeros momentos contra la especulación, mediante la compra directa del trigo, y posteriormente te ayudarán a constituir una organización sindical, capaz por sí sola de defenderse.

Creo estarás convencido, productor cerealista, de que el nuevo Estado, el de la España Nacional, quiere y desea con profundo interés, evitar que la desenfrenada especulación anule tus esfuerzos y sacrificios en el campo. La orden está dada; la voz de mando salió de labios del Caudillo; basará obedecer y la batalla contra la especulación estará ganada. Es lo que España y el Generalísimo quieren. ¡Viva Franco! ¡Arriba el campo! ¡Arriba España!

ANGEL LOPEZ GARCIA DE MARINA
Ingeniero Jefe de la Sección Agronómica

San Juan de Luz, 19.—De fuente bien informada se sabe que el presidente del comité anárquico de Gijón, hizo detener al cónsul soviético en dicha ciudad, como represalia contra las represiones efectuadas en Valencia por orden de Moscú.

Se descubre en Francia el importante tráfico de joyas y oro que realiza un ex agente de aduanas

Perpignan, 19.—«El Petit Girondet» publica que al súbdito español Pompello Mauster Pérez, de 35 años de edad, natural de Casteja, ex agente de aduanas, domiciliado en Prat de Llobregat, e Inspector de abastos de los rojos, hacía frecuentes viajes a Francia y Suiza.

Aprovechando sus numerosas entradas y salidas, dedicóse este individuo a un tráfico de importancia de joyas y oro. Últimamente parece que entró en Francia con cinco kilos de oro en pasta, que liquidó en Perpignan, así como joyas que vendió también en aquella ciudad.

Denunciado por falsa declaración en aduanas, el acusado reconoció los hechos. Llevaba en el bolsillo en el momento de su detención, numerosos cheques de libras y dólares. Tenía unos cien mil francos en cuentas corrientes, que le han sido bloqueados, y tenía una caja en un Banco con valores.

Nuestras tropas a 12 kilómetros de Ribadesella

Santander, 19.—Una de las brigadas navarras ha continuado su avance por el sector oriental, encontrándose a 12 kilómetros de Ribadesella.

Los sin-Dios de Barcelona reciben una bandera como obsequio de sus colegas de Moscú

Riga, 19.—La asociación de los sin-Dios de Moscú ha regalado a los de la misma asociación de Barcelona una bandera. Esta es roja. Lleva el escudo soviético y los siguientes epígrafes: «La Religión es el oprobio del pueblo. El ateísmo es cultura. La Iglesia significa capitalismo, opresión».

Las comilonas de los rojos, en la Diputación de Bilbao

Bilbao, 19.—Se van conociendo detalles de la administración de la Diputación Provincial durante el dominio de los separatistas rojos. Los miembros rojos de la Diputación se dedicaron a comer, beber y fumar, sin salir del edificio, todos los días desde el 18 de julio hasta que olieron ya la pólvora.

La factura de estas comilonas se eleva a la cifra de 50 848 38 pesetas.

Refugiados que entran y salen en Santander

Santander, 19.—Esta mañana salió para Bilbao el vapor «Galea» con 2.010 refugiados, procedentes de aquélla y un tren especial salió para Reinosa con 800.

Con estos embarques, esta Delegación de Beneficencia lleva evacuados en doce días 25.000 personas.

Mañana saldrán nuevos trenes para Barruelo y otros puntos. Llegaron 850 niños procedentes del Gerrol, otros 500 mujeres y niños apresados por la escuadra a la salida del Musel.

También se han enviado unas 600 personas a Bilbao y 900 a San Sebastián.

Fueron solícitamente atendidos por el personal de esta Delegación, la cual procederá al reintegro de refugiados, en lo que sea posible, a sus hogares. Los comedores del Estado repartieron ayer 20.930 comidas.

Con gran concurrencia de fieles comienza el novenario a la Milagrosa en San Pedro Mártir

Ayer, en la iglesia de San Pedro Mártir, comenzó la solemnisísima novena anual de la Virgen Milagrosa. La misa de comunión estuvo muy concurrida. Por la tarde, una gran muchedumbre de fieles de uno y otro sexo llenó por completo el amplio templo. El altar de la preciosa imagen, adornado con artísticas combinaciones de luces y flores, ofrecía magnífico aspecto. El padre Martínez, de la Congregación Mariana de la Residencia de Madrid, que tiene a su cargo los sermones del novenario, pronunció una brillante y doctísima oración sagrada. Los fieles asistieron a los cultos con un gran recogimiento y fervor. La novena, que principia todas las tardes a las seis y media, terminará el día 27, fecha memorable para Toledo.

La milicia juvenil asiste con su nuevo uniforme a la misa dominical

La misa de precepto para la organización juvenil de Falange Española Tradicionalista, celebrada ayer en San Ildefonso, tuvo particular relieve por la asistencia, con el nuevo uniforme de unificación, de toda la milicia de simpáticos pequeños, que con sus armas y banda de tambores ofrecían una agradabilísima nota. Al terminar el santo sacrificio, la milicia juvenil desfiló por la plaza de San Juan y calles céntricas con toda marcialidad. Con su boina roja y su camisa azul, los muchachos iban despertando por las calles la simpatía y la admiración del público, que les aplaudió en diversas ocasiones.

LA CHARLA DEL DOMINGO

El ministro francés Delbos declara que el Comité de No Intervención se transformó en una farsa

Sevilla (12 noche).—El general jefe del Ejército del Sur empezó su charla, diciendo:

Hoy han venido a visitarme las señoritas que en representación de las Hermandades del Cristo de la Expiación, del Museo y de las Vírgenes del Rocío de la Esperanza de Triana y de la Macarena, han asistido a las fiestas que en honor de la Santísima Virgen de Begoña, y para celebrar la liberación de la ciudad por el Ejército del Generalísimo Franco, han tenido lugar en Bilbao. Según me informan, ha sido algo verdaderamente grandioso y emocionante. Allí han desfilado estas señoritas montadas en las carretas típicas de la romería del Rocío, acompañadas por jinetes ataviados a la usanza romeril.

Me comunican que han sido muy agasajadas y las autoridades les han donado hermosos ramos de flores para que se los ofreciesen, el del alcalde de Bilbao, a la Santísima Virgen de los Reyes; el del presidente de la Diputación, a la del Rocío; el del gobernador civil, a la Macarena; el del militar a la Virgen de la Esperanza de Triana; y, el del Sr. Oriol, al Santísimo Cristo de la Expiación, del Museo.

Hablando de la cuestión internacional, M. Delbos, ministro de Estado francés, ha dicho a Negrín que lo conveniente hubiera sido no haber convertido en una farsa el Comité de No Intervención.

A propósito de esto, diré que el Estado francés es el principal causante de la prolongación de la guerra, por haber enviado todos los elementos que envió a la España de los rojos en los días que nuestras fuerzas se acercaban a Madrid.

Si los internacionales no hubieran llegado a Madrid, éste hubiera caído en nuestro poder, y entonces la guerra se hubiera terminado en una semana. Además de haber traído a la España roja numerosos internacionales, ha enviado por serie material de aviación; ha permitido el tránsito en aguas del Mediterráneo de los barcos rusos que traían a los puertos catalanes numeroso material de guerra, que después, por tierra, venía a parar a esta región o a otras. Y por último, permitiendo de una manera descarada la actuación de los rojos en el mediodía de Francia, con la misma libertad que si hubiera sido en la zona roja.

En Niza, un ex redactor de «Heraldo de Madrid», un tal Capuz, ha empezado a publicar un periódico titulado «República». En uno de sus últimos números publica una fotografía, y al pie de ella, el siguiente titular: El avance de los nacionalistas de Franco por la región vasca.—Una muestra de su barbarie. Dos jóvenes violadas por los rifeños.

Hace ocho meses que esta fotografía apareció publicada en los folletos editados por el Gobierno de Burgos. Pues se trata de una fotografía que reproduce una familia completa asesinada por los rojos en la Granja de Torrebermosa. Han hecho desaparecer, merced a arreglos fotográficos, a los padres, y han dejado a las dos niñas, no a dos jóvenes como él dice, de 6 a 8 años, que fueron violadas por los rojos.

El general Miaja ha hecho un homenaje al batallón Figaro, que está compuesto de peluqueros de Madrid, que tienen las piernas más ligeras para correr que las manos para cortar el pelo.

Y a propósito de Miaja, les tengo que contar un cuento, que es muy gracioso. Cuéntase que Miaja fué invitado a un banquete. Como donde «haiga» de comer este bueno de Miaja se pone hasta los topes, llenó demasiado el estómago.

A la hora de los brindis, le entró un hipo, ¡ay qué hipo!

Su asistente le insinúo:

— Mi general, ¿qué hipo tiene usted?

Y muy furioso se levanta, y dice:

— ¿Dónde, dónde está Queipo?

— Aquí en Sevilla. Buenas noches.

INFORMACION GENERAL

Donativos de la Aragón, escenario de un drama que se acaba

Ejército

Salamanca, 20. — Don Vicente Cantos Figuerola ha entregado al Generalísimo la cantidad de cincuenta mil pesetas para la suscripción nacional. Y el señor conde de los Andes, ha remitido a la Excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco, la cantidad de 44.600 francos, importe de lo recaudado en la fiesta celebrada por los señores de Carril, súbditos argentinos en su casa de Biarritz, con destino a aliviar la miseria de los fugitivos de poblaciones recientemente liberadas por nuestro glorioso ejército.

Don Juan Ladira ha entregado a S. E. un cheque de 100.000 pesetas con destino a premio para los soldados de nuestro ejército, recaudadas entre varios amigos suyos.

Como si no existiera la No Intervención

Madrid, 20. — Los periodistas madrileños adhiriéndose a los actos que se han celebrado del 1 al 7 de septiembre en la España roja, con motivo del XX aniversario de la revolución de U. R. R. S. S. han dirigido el siguiente escrito a los periodistas mejicanos que van a Rusia para cumplimentar a Stalin. «España cuna de héroes como los defensores de Madrid saludan a los camaradas de la vanguardia antifascista y desde nuestro país, que es vuestro, pi-

den hagan llegar a los hermanos de la unión soviética el entero agradecimiento de este pueblo, que tanta ayuda ha recibido y sigue recibiendo de la U. R. S. S.»

Se prepara una expedición de niños para Rusia

Sus madres se oponen a esta nueva salvajada

Cette. — En Burdeos se está preparando una expedición de niños para Rusia. Aproximadamente son 1.500, que serán embarcados en el vapor «Habana». Sin embargo, el propósito no ha podido ser realizado porque las madres que viven en los campos de concentración con los pequeños que quieren embarcar se oponen a él con cierta energía. Esta oposición según se dice va a ser reducida por la embajada de Valencia en París, desde donde se dará orden que aquellas que se opongan al traslado de sus hijos serán trasladadas a la zona roja. Lo que por cierto equivale a confesar que la amenaza de volver a la España leal es de tal naturaleza que puede llevar incluso a la separación definitiva de los seres más queridos para una mujer. El próximo martes, día 21, debe salir una expedición de niños de Dunkerke para Dinamarca.

Zaragoza, 20 (Información especial para EL ALCAZAR por Fernando Ors.)

El enemigo ha intentado de nuevo romper nuestras líneas.

Todos los desesperados esfuerzos de los rojos quebraron junto a las alambradas en donde fueron dejando cadáveres que ni siquiera pudieron retirar. Nuestros muchos se batieron con tan exaltado denuedo que los cuatro batallones que se les embistieron protegiéndoles la caballería argelina que estuvo preparada toda la tarde esperando ser encargada del asalto de Gueñas, tuvieron que retroceder cada vez que se acercaron a nuestras líneas. La lucha llegó a entablarse casi cuerpo a cuerpo porque el enemigo tuvo que ser rechazado a menos de tres metros con bombas de mano sin que a pesar del número de atacantes que volcaban en apretados racimos pudieran conseguir desalojarnos del reducto que ambicionaban para dominar Gueñas e imponer el retroceso de nuestras fuerzas.

Veamos cuál es la actual situación del enemigo, para que de la misma se desprendan los comentarios y conjeturas que pueden acercarnos al hilo de sus proyectos.

Primero. La situación del ejército enemigo del Norte es francamente desesperada. Los batallones rojos van siendo envueltos sin escape posible, porque la salida por el mar la tienen herméticamente cerrada. Se habla con bastante fundamento de gestiones para rendir Gijón. Los barcos que desde este puerto y el de Avilés han conseguido pasar desapercibidos a la rigurosa vigilancia que se ejerce, son lanchones y pequeños pataches que, bordeando la costa y expuestos a zozobrar, como ya ha sucedido, só o pueden transbordar escaso número de personas, que no alivian con su evacuación la dramática espera de la Asturias en rebeldía.

Segundo. Aislados por completo los revolucionarios asturianos de la zona de dominación roja, no pueden esperar auxilios de ninguna clase ni reservas, porque aunque algún barco aislado pudiera forzar el bloqueo, el material o los elementos que le fuera posible desembarcar

solo bastarían para prolongar la agonía unos días más.

Tercero. Con el derrumbamiento de Asturias, que puede considerarse un hecho a plazo fijo, todo el Ejército rojo en el Norte habrá quedado en nuestro poder, sin que ni siquiera una sola de aquellas unidades pueda incrementar las masas enemigas que se mantienen a la defensiva en otras regiones.

Cuarto. Liquidada la rebeldía total asturiana, pues a eso parece que se tiende, desaparece, favoreciéndonos, un frente por el que ya no habremos de sentir ninguna preocupación, porque toda la acción posterior de nuestras fuerzas se reducirá a una acción más o menos intensa de policía.

Quinto. Puede estimarse en más de cien mil hombres, contando entre éstos a los que se rindieron en Santander, los que se ponen fuera de combate y se sustraen de sus efectivos al gobierno soviético de Valencia.

Sexto. En contra de esa partida, y francamente adversa para el enemigo, nosotros dispondremos de la totalidad de las fuerzas desplazadas o atentas al Norte, con todas las bajas repuestas, porque gran parte de los milicianos deberán reforzar nuestros cuadros por encontrarse en edad militar, muchos porque lo desean y porque se podrá tener plena confianza en ellos, después de comprobar el proceder de sus jefes, y sobre todo, porque esas masas pudieron ser movilizadas, porque no tenían opción para elegir entre ellos y nosotros y fueron encuadradas sin consentimiento voluntario.

Séptimo. A la pérdida de hombres por los rojos, hay que unir todo el material de que disponen que debe ser importante, porque se concentra en Asturias todo el que pudieron sacar de Bilbao y Santander. Los mismos elementos rojos contribuirán a dotar con efectividad a las antiguas unidades nuestras y a las que se creen.

Octavo. Ocho barcos rusos cargados de material se han visto obligados a retroceder a los puertos de su destino o buscar refugio en otros bastantes alejados de nuestras aguas porque nuestros marinos los forzaron a cañonazos a retirarse, sin que los de guerra que les acompañaban pudiesen defenderlos.

Consecuencias: Desaparecen todas las divisiones rojas del Norte, sin que de éstas puedan aprovechar ni un hombre, ni un fusil, y en contraste con este aplastamiento, que puede decirse que decide la guerra, nosotros estaremos en disposición de trasladar adonde nos interese o convenga una enorme masa de varios centenares de miles de hombres bien preparados y en condiciones de hacer la guerra de la que aprendieron todas sus enseñanzas, sin que nuestras reservas económicas tengan que sufrir, porque todos los elementos imprescindibles para la acción eficaz de aquellos hombres los ha dejado también el enemigo en nuestras manos.

Todas estas apreciaciones que yo hago son tan rutinarias que no entrañan ningún secreto que el propio enemigo no haya previsto. Precisamente porque aquél ha calculado con más elementos de juicio de los que yo puedo disponer, lo que representa que haya perdido la guerra en el Norte, precipita sus actividades en Aragón, en donde parece que aún intenta nuevas demostraciones porque tienen la intuición de que se aflojan los lazos de su alianza con Cataluña, que no parece propicia a experimentar en su suelo el desastre en todos los aspectos, si quisiera poner a prueba toda la importante decisión de nuestros recursos.

Sabemos que el enemigo ha hecho importantes concentraciones de

carne y material en diversos sectores del frente aragonés. Sus descubiertas actividades, porque nuestras escuadrillas vigilan sin descanso esas movilizaciones que no pueden pasar inadvertidas, dan a entender propósitos nada disimulados de los que nuestro Mando tomó nota. Lo importante en la guerra, tanto como el valor personal de los hombres, algunas veces más, es la sorpresa y la audacia en la ejecución de un plan que no se haya podido adivinar. Cuando los cronistas de guerra podemos decir que el enemigo tiene estas o aquellas intenciones, porque sus movimientos no nos pasan desapercibidos ni a nosotros mismos, deduzcáanse los antecedentes y detalles que pueden haber conseguido los Estados Mayores para que con inalterable seguridad y serenidad estemos atentos a los resultados.

Todo parece indicar que Valencia va a poner en el tapete de la guerra su última y definitiva suerte: anticipemos, sin género de dudas, que la perderá. Sus mismas decisiones acusan de manera clara e inconfundible sus temores. Todo lo precipita antes de que llegue el momento de que al avance de nuestras fuerzas en Asturias se dé por definitivamente terminado. Lo que vulgarmente se puede traducir con estas sencillas palabras: ahora saben que cuanto hagan fracasará; pero se les ofrece alguna probabilidad de distracción de fuerzas—en lo que se equivoca también, pero lo suponen—y después ya no les quedaría otro recurso que ceder y ceder constantemente hasta que a la vuelta de cuatro o cinco meses toda la zona roja española estuviese en nuestro poder, porque no creo que la resistencia que pudieran ofrecernos rebasará el plazo de febrero o marzo, en que la guerra aparecería consumida.

Perdido el Norte por los revolucionarios y desplazados por completo de Aragón, el pleito ya no tendría nada más que una transacción normal y obligada: rendirse incondicionalmente. ¡Y mucho peor para ellos si no la hacían! Ya dije que en Aragón íbamos a vivir momentos culminantes de un drama que se acaba. Yo calculaba un plazo; pero, por lo que se deduce, es el propio enemigo, consciente de su inferioridad, el que se va a decidir a acortarlo.

La campaña triguera en España

Badajoz, 20.—Se ha celebrado con enorme entusiasmo, varios actos de propaganda triguera en los pueblos de Mérida y Jerez de los Caballeros, Fregenal de la Sierra, Villafranca de los Barros, Santa Marta, Montijo, Llerena y los Santos.

Los oradores han sido aclamados con entusiasmo y el nombre de Franco ha sido repetido con emoción por los labradores extremeños.

Peñafiel 20.—Al pie del castillo se ha celebrado una concentración regional con ocasión de la campaña triguera, que se desarrolla en toda la España nacional. Habló Hinojal inspector regional del trigo, explicando técnicamente el sentido del trigo, y la revolución constructiva que acaudilla Franco. En Olmedo se celebró una concentración.

Junta de Protección a la Infancia

La cocina completamente equipada, sorteada por Adrián García y con papeletas color naranja fecha 11 de septiembre, ha correspondido al número 7.266.

Se insiste en el rumor de las gestiones sobre la rendición de Cataluña

Zaragoza, 20 (madrugada). — (Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón). — Nuestras crónicas anteriores han explicado ampliamente los motivos por los cuales los rojos llevan casi un mes sin atacar en Aragón, no obstante la decisión de los mandos al servicio de Rusia de persistir y desarrollar otra ofensiva en momento determinado. Hoy la casualidad ha hecho encontrarme un amigo queridísimo que acaba de regresar de la capital catalana, y nos ha facilitado datos que pueden considerarse como sensacionales.

La Prensa francesa de estos días viene recogiendo con insistencia el rumor de que Cataluña realiza gestiones para rendirse. La noticia ha sido difundida por el departamento de propaganda de la Generalidad, y ha sido publicada por la Prensa francesa, si bien, y a pesar de todo lo que digo, las gestiones continúan. ¿Qué hay de cierto en esto?

Esta es la pregunta que hemos hecho a nuestro evadido de hoy, sin firma ni lugar, porque hay cosas que no deben decirse por ahora. El hecho cierto es que, de no haber sido por la influencia de los mandos rojos y del G. P. U., que se comprometían a la continua-

ción de la lucha, Cataluña a estas horas se hubiera rendido.

Otros evadidos lo han declarado también con anterioridad, sinceramente, tal como se piensa en Cataluña, tal como la experiencia de catorce meses de sufrimientos, al parecer indican. Porque no son ya los miles y miles de asesinatos cometidos en personas significadas, los millares de asaltos y robos en la hermosa región, donde reina la piratería, ejercida en nombre de la República y la revolución social; no. Es que en Cataluña impera la tiranía rusa. «Que venga Franco—dicen—; cuando menos, nos dará de comer». Esto se oye ya públicamente en manifestaciones tumultuosas de las mujeres hambrientas de toda Cataluña. Para calmarlas habló al micrófono el consejero de Abastecimientos; mas tuvo que confesar también la imposibilidad que hay por ahora de resolver el problema de las subsistencias.

Esto lo dicen en vísperas del invierno, que se presenta con caracteres pavorosos. Nada satisface ya a los catalanes. Menos a los obreros y campesinos, a los cuales, si bien les han sido elevados los jornales en un 15 por 100, se han encontrado con el fracaso de la colectivización y ruina de las

industrias. Solamente una minoría, compuesta por los dirigentes del Comité y funcionarios soviéticos, viven espléndidamente, con lujosísimos coches procedentes del robo, y con dinero procedente de los saqueos en toda la región catalana y negocios sucios que se hacen con la guerra.

La situación, cada día que pasa, es más insostenible. Todos los días aparecen muertos dirigentes obreros. Todos los días van a la cárcel cientos y cientos de obreros.

La retaguardia roja y la cuestión internacional son las que han de anticipar o retrasar el final de la guerra.

Por lo demás, hoy no ha ocurrido nada en los frentes aragoneses, Ligeros tiroteos y pase de varios milicianos con armamento. Esto, como se comprobará, es poco para una crónica de guerra. Pero hoy va bien servido el rector, porque la guerra depende de muchos factores, y este de la desmoralización de la retaguardia roja es de sumo interés.

Hay calma en Aragón, y los lectores pueden encontrar justificación plena en la situación catastrófica de Cataluña y en la situación internacional. En estos dos puntos está el secreto futuro de la guerra.

La odisea del general Barrera

Bilbao.—Al general Barrera le sorprendieron los sucesos del alzamiento en Guadalajara. Como es natural, los rojillos, que sabían que se encontraba allí pasando tiempo, procedieron inmediatamente a su detención, trasladándole a la cárcel y tratándolo como a un delincuente vulgar.

Un día, el maleante que ejercía las funciones de director de la prisión provincial, acompañado de un grupo de su calaña, entró en el patio, donde estaban formados los detenidos, gritando campanudamente:

—¿Se acabaron los pelos? Hoy se os cortará el pelo al cero. Así estaréis mejor para el tiro de gracia.

Los foregidos rieron a carcajada la «ocurrencia» del ocasional funcionario.

Uno a uno fueron pasados por la barbería, donde un figaro presidiario ejercía su oficio con la «amabilidad» de las circunstancias.

Al llegar el turno al general Barrera, rogó al barbero que le cortara el bigote, pues no le servía para nada. De un par de pasadas quedó rapado en tal forma, que era muy difícil reconocer su personalidad.

Al día siguiente paseaba el general por el patio, cuando cautelosamente se le acercó un preso común, que purgaba pequeños delitos, y le dijo:

—¿Quiere usted escaparse esta noche?

Temió el general se tratase de un confidente rojo que quisiera valerse de esta estafeta para tenderle el lazo y enviarle al «pañeto».

Insistió el recluso imponiéndole una sola condición: la de que se obligase a contratarlo para la corrida de toros que el Ayuntamiento organizaba anualmente.

El general Barrera sospechó; le confió con alguien, y hábilmente entabó conversación, sobre lo que podría ser el principio de su salvación.

Efectivamente; se trataba de un torerillo que le había confundido con el alcalde de un pueblo de la provincia de Toledo. El corte del bigote le convertía en cosa de un murciélago y le ponía, con ayuda de Dios y de la Virgen del Pilar, su gran devoción, en trance de evadirse, aun que para ello tuviera que jugarse la vida a cara o cruz.

Convino con el torero la hora y las consignas, no sin antes ofrecerle el contrato de todas las corridas que se organizaran en el pueblo.

A las diez y media de la noche emprendieron la huida. El torerillo quería ir hacia Toledo; pero el general le convenció de que lo mejor era trasladarse a Madrid, donde podrían planear con más libertad y sin peligro la marcha al pueblo de Toledo y torrear el día de la Patrona.

No hay que pensar en los mil peripeos y sobresaltos del camino ante el temor de caer en manos de los milicianos que con tanto rigor ejercían la vigilancia en las encrucijadas.

Pero Dios quiso que llegasen a Madrid.

Aquí surgía otro problema. ¿Cómo desprenderse del eventual salvador? ¿Cómo encontrar en Madrid sitio seguro, no accesible a las terribles brigadas de la horde?

Apurado el ingenio pensaron en esgrimir la Posada del Peine, a la que debían llegar pasadas las once de la noche, hora en que se quedaba a oscuras la población.

En una de las calles, aprovechando el apogeo, se perdió el general de su compañero de aventuras, mientras se le oía decir a éste en voz baja:

—¿O ha pasado? ¿Dónde está usted, señor alcalde? ¿Llegaremos a la posada?

La mortalidad en Madrid

San Juan de Luz.—Llegaron a esta ciudad cerca de 800 refugiados de Madrid.

Pertenecen a las 2 000 personas de las cuales la mayor parte son familias madrileñas que fueron evacuadas hace cuatro días de la capital española por las misiones diplomáticas extranjeras.

Los evacuados se muestran completamente agotados física y moralmente.

Declaran unánimemente que el número de muertos aumenta todos los días en Madrid a consecuencia de la carencia de víveres.

Compañía General de Vidrierías Española S. A.

Fábrica de Botellas
JEREZ DE LA FRONTERA
(Cádiz)

Las groserías de un cónsul rojo español

Marsella.—En una carta dirigida al diario «Marselle Matin», culpa de hacer el alistamiento de voluntarios para la España roja, el cónsul de España en Marsella se ha expresado con total incredulidad, que ha llamado la atención de todos los sectores de la Prensa.

El Sindicato de la Prensa marsellesa ha protestado contra tal actitud.

El diputado del Departamento ha dirigido una carta al ministro de Negocios Extranjeros redactada en los términos siguientes:

«Me agrada saber, señor ministro, qué juzga usted intolerable que un cónsul extranjero se permita proferir injurias contra la Prensa libre del país, injurias que no tienen excusa ni justificación. Le ruego que, después de la encuesta correspondiente, llame la atención del Gobierno español para que no se reproduzcan las intervenciones de su representante en Marsella.

Creo, en efecto, que todos los franceses tienen derecho a las consideraciones del cónsul de Valencia, en un momento en que Francia abre sus puertas a los refugiados españoles. Aparte de las molestias que puede causar a nuestro país, esta hospitalidad se traduce en gastos importantes, cuando las disponibilidades del Estado, de los Departamentos y de las ciudades son insuficientes para hacer frente a los gastos urgentes que incumben a estos organismos.

Me permite preguntarle:

- 1º El número exacto de refugiados españoles en Francia.
- 2º El total de gastos que han acarreado.
- 3º Qué métodos piensa tomar el Gobierno para conducir a las ciudades españolas a los refugiados españoles que están a la carga de los contribuyentes franceses.

HOTEL GREDOS
DE
Dominica Gonzalez e hijo
ARENAS DE SAN PEDRO (Avila)

Por su excelente CONFORT es preferido por todo el mundo. Diariamente automóviles directos a Avila y Talavera de la Reina.
No confundirse: Como el HOTEL GREDOS con sus incomparables habitaciones y su cocina confortante no hay otro en toda la comarca

Juan Serrano y Serrano
Cosechero y Exportador de Vinos
Especializado en Vinos Finos
CHICLANA (CADIZ)

Casa Diaz
La mejor en flambé
TOLEDO

Del resto de la historia, hasta su entrada en la España Nacional, todavía no es discreto hacer partícipe al lector de los medios de que se valió para instalarse en un país extranjero y de las caritativas personas que le brindaron tan cordial acogida y le ayudaron en su novelería o aventura.

El general Barrera hallase sano y salvo en la España liberada y bendice la hora en que le inspiró la ocurrencia de pelearse el bigote, suceso pintoresco que inició su «tabla de salvación».

El pánico de los marinos rojos

Se niegan a salir los tripulantes de un torpedero

Cartagena.—La tripulación de un torpedero rojo se ha negado a salir del puerto por temor a la escuadra nacional, ya que en el combate que sostuvieron la semana pasada con el «Balear», los acertados disparos de éste causaron al torpedero marxista ocho muertos y treinta y tantos heridos.

Las autoridades rojas de Cartagena han intentado por todos los medios convencer a los marineros para que se hagan a la mar o cuando menos para que abandonen el torpedero, pero los tripulantes se niegan a esto último por temor a las represalias de que se les pudiera hacer objeto.

Un episodio de la guerra

Cuando estaba en el frente más avanzado de Aragón el ilustre charlista García Sanchiz, cayó un proyectil cerca de él...
¡Y siguió hablando como si tal cosa!

Zaragoza.—Se ha conocido un episodio que, al divulgarse, se ha comentado en todas partes, por lo curioso y casual y porque ha servido para poner a prueba el valor de un hombre, de un verdadero español.

El sucedido es el siguiente: Ayer, el ilustre charlista Federico García Sanchiz, se propuso visitar los frentes de combate.

Mirchó para ello al frente de Fuentes del Ebro, donde fué recibido con extraordinario júbilo por

los soldados todos, que le acogieron con vivas a España, Zaragoza, la Virgen del Pilar y el Generalísimo.

Recorrió detenidamente posiciones y trincheras, aun las más avanzadas, hablando animadamente con todos los defensores de España, a los que alentó con verdadero entusiasmo a proseguir la gran obra nacional que la Historia les ha encomendado.

Cuando estaba en lo mejor de su interesantísima charla, empezaron los rojos a funcionar su artillería, dando la casualidad de que cayese un proyectil muy cerca de García Sanchiz, quien, sin inmutarse lo más mínimo, prosiguió hablando como si nada hubiera ocurrido.

Entonces los soldados no tuvieron ya calma para mantenerse callando y rompieron en una clamorosa ovación a García Sanchiz por la valentía grandísima que había demostrado en circunstancia tan crítica.

García Sanchiz no dió importancia ninguna al hecho y se despidió de los soldados después de un gran rato de estancia entre ellos, tiempo en el que no se cansó de ponderar el temple de los aragoneses.

La despedida que se tributó al notable charlista, fué en extremo entusiasta, epoteósica, dándose vivas al «escritor valiente», al «charlista patriota», etcétera, etcétera.

Homenaje de San Sebastián

Un recuerdo a la señora viuda del general Mola

San Sebastián.—Le han sido entregadas a la señora viuda del llorado general Mola la más eficaz cruz de piedras preciosas, adquirida por suscripción popular, y el broche de brillantes con una miniatura del héroe de las campañas del Norte. Ambas joyas fueron expuestas en un escaparate de la Avenida y el público admiró su esmerada ejecución y exquisito gusto.

Fueron tantas las personas que firmaron en los pliegos de homenaje a la memoria del general Mola, que su viuda, en la imposibilidad de hacerlo personalmente a todas, nos ruega lo hagamos nosotros en su nombre.

La Unión Postal reconoce al general Franco

Ginebra.—El general Franco ha ido de enviar a la Oficina de la Unión Postal Internacional de Berna, muchos sellos del aniversario del Movimiento.

Al aceptar dicha Oficina los citados sellos, con el mismo título que los de un Estado que forma parte de la Unión, remitió dos ejemplares de cada uno a las Administraciones postales de todos los países aliados, e incluso a la de la República española.

Miguel Martínez de Pinillos
Unión Salinera
(nombre comercial)
CADIZ.—Apartado, núm. 7.

Grandes salinas «La Tapa» en El Puerto de Santa María. «S. Félix». «S. Miquel» y «Dolor» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.
A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

MANUEL ORTIZ MARTINEZ
COLONIALES Y ALMACENISTA DE CEREALES
Alhóndiga, 11 y 13
San Fernando (Cádiz)

Agustín la Fuente
Platería, Bisutería y Relojería
Gran surtido en toda clase de
:- :- :- Artículos :- :- :-
Se hacen toda clase de composuras

Mesones, 7 TALAVERA DE LARREINA

Belarmino Tomás dispuesto a destruir Gijón

Santander, 20. El dictadorzuelo rojo de Asturias, Belarmino Tomás, según noticias recibidas aquí, ha creado dos brigadas motorizadas, con la exclusiva misión de volar los más importantes y valiosos edificios de Gijón y de otras poblaciones astures que siguen aún bajo el yugo comunista. Esta medida de Belarmino se relaciona con las delaciones que hace poco hizo a un reportero extranjero al decirle que, si los nacionales de Franco entrasen en Gijón, sólo encontrarían ruinas. Se ha sabido también que Belarmino se incautó en Gijón y en la zona minera de todos los depósitos de dinamita.

FERRERERÍA «EL LLAVÍN»
JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de Café, que se llama el HORFIL.
Por su gran parecido al Café en color y sabor y baratura, se hace indispensable en todas partes.
Precio del paquete de 1 kilo: 6,50
MANUEL GARCIA MARIN
Beato Diegode Cádiz, núm. 1. CADIZ

Confitería y Fábrica de Mazapán
RODRIGO MARTINEZ
Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763
Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

Anúnciese Vd. en EL ALCAZAR.

El deplorable estado de la Agricultura en el territorio rojo

Los submarinos fantasmás del Mediterráneo

La naciones latinas no fueron jamás piratas

París, 20.—No se pueden hacer más que suposiciones relativas sobre los submarinos que han torpedeado barcos en diversos puntos del Mediterráneo. Razonando un poco en ciertos límites, se pueden circunscribir estas suposiciones, buscando a quien puede beneficiar estos torpedeamientos. Es necesario descartar la idea lanzada con evidente mala intención, de que se trata de submarinos italianos; de la misma manera que rechaza famosamente la insinuación de que se trata de submarinos franceses. La piratería no fué jamás hecha realzada por las naciones latinas, que siempre la han combatido. Los piratas vienen de Oriente.

Busquemos a quienes pueden aprovechar los torpedeamientos. Y veamos lo que es la flota submarina española.

Los más viejos son el «A 1» y el «A 2», que datan de 1917; son dos pequeños submarinos costeros, de 185 toneladas, con velocidad de 13 nudos por hora, con dos tubos lanzatorpedos de 450 milímetros. Sus motores son Diesel Fiat.

La serie siguiente, del «B 1» al «B 6», son seis unidades de 491 toneladas, botados desde 1921 al 1923. Fueron construidos en los arsenales españoles. Han 16 nudos por hora y están armados con un cañón contraaerión y cuatro tubos lanzatorpedos de 522 milímetros.

Parece que las unidades actualmente en actividad son las series «C» y «D».

La serie «C» data de 1929 y comprende seis unidades de 842 toneladas, con velocidad de 16 nudos por hora, un cañón antiaéreo y seis tubos lanzatorpedos de 553 milímetros.

Como están repartidas estas unidades entre los dos beligerantes? Es difícil contestar. Únicamente se sabe positivamente que el «C 1» y el «C 2» pertenecen a los rojos.

De todas suertes, es muy probable que el personal que manda los submarinos rojos no esté muy capacitado, pues los oficiales fueron sacrificados al comienzo de la guerra. El personal que hayan facilitado los soviets no es tampoco muy competente a juzgar por el fallo de sus disparos contra el «Havod» y el «Leipzig».

La flota de Franco ha conservado, por el contrario, el personal oficial de la antigua Escuadra y se ha podido comprobar que ellos han echado a pique a barcos de comercio que transportaban contrabando de guerra destinado a los rojos y amparados en pabellón inglés o de otra nación. La toma de posesión de todo el litoral norte de España privando a los rojos de toda base en el Océano—y la huida de dos submarinos refugiados en Bret y en Verdon es otra consecuencia—va a permitir a Franco reforzar sus fuerzas navales del Mediterráneo y establecer un bloqueo muy serio de los puertos rojos. La flota de Franco está bien mandada y manobra muy bien, como he podido comprobar por haber encontrado en el mar una parte de ella. Toda vez tiene otro crucero parecido, el «Balears», además de algunos torpederos cañoneros, etc., que le van a permitir establecer un bloqueo efectivo. La ley internacional dice que para ser obligatorio un bloqueo debe ser efectivo, declarado y notificado.

Se cree que la Conferencia Internacional de Nyon tiene la intención de olvidar el pasado y no ver más que el porvenir. Este es el momento de notificar a Franco el bloqueo de los puertos rojos. Que le sea o no reconocida la benignancia, lo es en efecto y de hecho y su acción no puede ser calificada de piratería.

En esta Conferencia tenemos la ventaja de estar representados por dos técnicos de alto valor: el vicealmirante Darlan y el contraalmirante Godtroy, jefe y jefe del Estado Mayor general de la Marina. Se ha dicho al comenzar, que solamente existía una cuestión, que era la de suprimir toda actividad submarina en el Mediterráneo. Esta medida hubiese sido excesiva. Es preciso que los submarinos puedan proceder a su entramiento metódico.

Parece que se va a llegar a una solución razonable, que va a ser propuesta. Reservar a la navegación neutral una cierta zona, en la cual los submarinos de cualquier parte o nación, deberán evitar navegar, bajo la pena de ser tratados como piratas y atacados y destruidos sin previo aviso por los barcos de guerra.—Comandante, E. Chauvaud.

Los cursillos de delegados provinciales de «Auxilio Social»

En el segundo día de labor se visitan Tordesillas la Real y el Archivo de Simancas

Comenzó la actividad de hoy con una conferencia sobre Nacional sindicalismo, del jefe de la oficina de enlace.

La base del programa la constituyó la corta y aprovechada excursión hacia los lugares donde el ambiente sostiene antiguos resplandores españoles: Tordesillas y Simancas.

En Tordesillas se siguió la interesante ruta de la reina doña Juana La Loca. Las iglesias de Santa Clara, San Antón y San Pedro, evocaron el profundo sentido religioso y artístico que envolvió nuestro pasado. Palacios, fortalezas y murallas reflejaron aquella antigua revolución guerrera por la reconquista y la unidad de la Patria. En los arcos, de estilos diversos, en las calles empinadas y en los toruosos callejones, vimos el camino que atravesaron nuestros nobles y pretéritos compatriotas.

Después del almuerzo, el cronista de Valladolid Francisco Mendizábal, dibujó una charla agradable e interesante. Recordó primero a nuestro inolvidable O'Ésimo como hombre propulsor de asentar la Nueva España sobre los arcos gloriosos de la antigua aprovechable; continuó Mendizábal haciendo la historia de la villa, prototipo de nobleza y reciedumbre castellana. Habla de doña Juana La Loca y su hija la infanta Catalina, y evoca la Imperial figura de Carlos I. Continúa haciendo breve resumen de tordesillanos ilustres, terminando por el gran general del Sur, Gonzalo Queipo de Llano. Y haciendo fervientes votos porque España sea con nuestro esfuerzo Una Grande y Libre, da fin a la charla. Asistieron a ella (y a toda la jornada de hoy) con los cursillistas, la Delegada nacional de «Auxilio Social», elementos de dicha Delegación Nacional, en representación de la Embajada alemana el doctor Paterson, secretario cultural, y el doctor Wismann, efecto también a la Embajada.

La tarde estuvo ocupada con la visita al Archivo de Simancas, donde se vivieron momentos imperiales ante sus maravillosos documentos: Testamento de Isabel, de Carlos I, cartas cruzadas entre este Emperador y Francisco I, autógrafos de Cervantes, Ercilla, e innumerables más.

El camarada Arribas (archivero) pronunció también una charla, mostrando los documentos más interesantes y decisivos del desenvolvimiento de la Historia Patria.

En todo el gran castillo del archivo se adivinaban vestigios de nuestro pasado Imperial. Yugos y flechas en sus pergaminos y en sus piedras; yugos y flechas en nuevas églas y afinosas camisas.

De vuelta a Valladolid ha continuado la intensa labor de hoy con dos conferencias a cargo de los asesores médico y jurídico.

CASA NOVA Y LAGE
Fábrica de Jabón
 Bujías Esteáricas «EL FARO»
 Arbolí, 13.—CADIZ

BAR CENTRO
 PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
 Plaza del Generalísimo Franco
 Talavera de la Reina

Frente de Madrid, 20.—El Comité rojo de Valencia ha tenido una reunión que fué muy laboriosa. Duró seis horas consecutivas. A la Prensa se facilitó una nota oficiosa, en la que se dice que el Gobierno trató acerca de la situación de la Agricultura en el territorio de su jurisdicción. Menciona también la nota que las labores campesinas están ahora paralizadas por la falta de braceros, y que también el ganado está sin el cuidado indispensable, por faltar brazos que están en la guerra.—(D. N. B.)

Ultimo grito de la técnica alemana de los dirigibles

El «LZ 130» será el sucesor del dirigible «Hindenburg»

Cuando después de la catástrofe del «Hindenburg» en Lakehurst se determinó que los dirigibles alemanes serían previstos con helio, se comenzó en Friedrichshafen en seguida a hacer las debidas reformas al LZ 130 en construcción para adaptarlo al nuevo gas. Como ya se sabe que el helio es más pesado que el hidrógeno hasta aquí empleado, se ha tenido que esforzarse en primer lugar en un máximo ahorro en peso para dar al dirigible cargado la suficiente capacidad de vuelo. Este ahorro se consiguió principalmente en la armazón, siempre guardando la consideración debida a la decisiva cuestión de la seguridad, y también disminuyendo el número de las cabinas para pasajeros y reduciendo las locales para los mismos. El «Hindenburg», como se sabe, tenía espacio para 72 pasajeros; en el nuevo dirigible su número queda limitado a 40. Como el principio e nuevo dirigible se había construido siguiendo el modelo del «Hindenburg», se tuvieron que hacer planos completamente nuevos y desmontar parte de los locales de pasajeros ya desmontados.

Los departamentos de dormir y de estancia se han dispuesto de una manera completamente nueva. La división en dos pisos ha desaparecido. En lugar de esto, ambos forman una unidad arquitectónica parecida a una herradura. Con esto se consiguió, primero, que la mayor parte de las cabinas estén en la pared exterior del dirigible, al contrario del «Hindenburg», así que no están sólo alumbradas por la luz natural del día, sino que tienen vista directa desde la cama al mar o al paisaje. Algo preciso de

la nueva construcción son cuatro cabinas de lujo, que son algo más grandes que las otras, siendo aún más claras y permitiendo una mejor mirada a través de sus amplias ventanas.

La curva de la citada herradura forma el comedor que se extiende 12 metros a través del interior del dirigible. El comedor dispone del número de asientos necesario para que todos los pasajeros puedan comer a la vez con la oficialidad. En los dos lados finales del comedor hay, lo mismo que en la popa de los grandes buques pequeños galerías, rinconcitos amenos con percheros y mesas bajas que seguramente serán preferidas en los futuros viajes. Desde aquí se ofrece no sólo vista libre al exterior, sino que se ve cuanto pasa en los dos salones que están a los lados del comedor. En estos dos salones que están un poco más bajos que el comedor, hay cómodos asientos libremente repartidos. Adyacente al salón de babor se encuentra el fumador que ya no está como en el «LZ 129», separado por una «esclusa», sino simplemente por una pared de vidrio.

Debajo del comedor se encuentra la central eléctrica para luz y fuerza motriz. Como ésta se encuentra adyacente a la cocina, se puede utilizar el calor de los tubos de escape de los motores para calentar los fogones. En los «castilleros» de Friedrichshafen se trabaja activamente para la terminación de los locales de pasajeros. Como las otras partes del dirigible van ya muy avanzadas—la armazón ya está hecha—se espera que esté terminado para la próxima primavera.

CAMPEÑINO:
 El «SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO», obra de FRANCO, adquirirá con preferencia el trigo de los pequeños productores y los trigos viejos.

Prosigue con gran entusiasmo en nuestra provincia la campaña del trigo

Continuando la campaña de dar a conocer el Decreto del Generalísimo sobre los trigos, los equipos de técnicos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Toledo, visitaron ayer los pueblos de Camarenilla y Arcicóllar.

En estos pueblos fueron recibidos los camaradas de Toledo con gran expectación y todas las autoridades y Secciones de F. E. T. y de las JONS les aguardaban en la plaza.

Con la asistencia de las autoridades y numeroso público, tuvieron los actos, para dar a conocer el Decreto del Caudillo.

En Camarenilla tomaron parte los camaradas Gutiérrez Rujil y Eusebio Alonso, que explicaron a los campesinos el Decreto en sus aspectos técnicos y sociales, destacando las preocupaciones del Generalísimo por resolver los problemas de la tierra y la realización con ellos del Nacional Sindicalismo.

En Arcicóllar actuaron los camaradas Barja y Delegado provincial de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las JONS, que dieron a conocer en todos sus detalles los beneficios del Decreto, con indicación de cuáles son sus deberes respecto de la aplicación del mismo y el Decreto como primera etapa de la gran obra nacional-sindicalista que magistralmente realiza el Caudillo, Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

En ambos pueblos el entusiasmo producido por el conocimiento del Decreto de Franco sobre los trigos y la decisión del Caudillo de resolver de una manera definitiva y permanente los eternos problemas del campo, fué verdaderamente grandioso; y después de cantar los himnos patrióticos, se daba vivas a España, a Franco y a F. E. T.

Tejidos Confecciones Novedades
La Innovación
 (NOMBRE REGISTRADO)
 Dirección: Telefónica Hervas
 Apartado 90
 Plaza Topera 8—Teléfono 2430
 CADIZ

Joaquín Lozano
 Importador de
 frutos de Canarias
 Queipo de Llano, 102
 Teléfono 2109 — Cadiz

Manzanilla Pasada
 «SAETA»
Esteban Bozzano
 Sanlúcar de Barrameda
 CADIZ

Servicios de Intendencia del Primer Cuerpo de Ejército
 Estación de Abastecimiento de Leganés

Hasta el día 20 del corriente, se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas lanaras y despojos de reses vacunas, con arreglo al pliego de condiciones expuestos en la Tabilla de Auncios de expreso establecimiento.
 Legarés, 10 de septiembre de 1937.—El capitán jefe administrativo, José Hernando.

Hijos de Domingo Queraldo
 Cirugía :: Ortopedia
 :: :: :: Optica :: :: ::
 SEVILLA-MADRID

ULTIMA HORA

Ayer se inició en Alemania la Semana de Protección aérea con el simulacro de un ataque a Berlín

Berlín, 21 (madrugada).—La Semana de Protección aérea, que es acogida con todo interés en Alemania, fué iniciada ayer mañana casi por sorpresa al salir el sol. A las 9 horas fué dada la señal de alarma, y la población se refugió en los abrigos subterráneos. El supuesto adversario efectuó un ataque y consiguió volar sobre dos barrios de la ciudad, uno de los cuales es un importante centro industrial. La defensa antiaérea intervino inmediatamente. Los citados barrios habían sido evacuados, y sus moradores supieron comportarse como si en realidad se estuviera efectuando un tal ataque. Todas las organizaciones de protección y defensa desarrollaron una gran actividad, así la protección aérea civil, servicios técnicos, Cruz Roja, Cuerpo de protección, bomberos, Policía y todos los servicios competentes. El abandono de las calles y servicios y todas las organizaciones funcionaron perfectamente.—(D. N. B.)

Más detalles del supuesto ataque aéreo sobre Berlín

Berlín, 21 (madrugada).—Se han celebrado en esta ciudad las primeras maniobras de protección aérea. Numerosos aviones efectuaron a las ocho un supuesto ataque contra la capital, anunciándose su presencia por el toque de todas las sirenas. Las calles quedaron en un momento completamente desiertas. La población se mostró muy disciplinada,

y se dirigió con orden a los abrigos subterráneos que se construyeron en abundancia. Durante más de una hora los aviones de ataque y defensa volaron sobre la ciudad, mientras que por todas partes se veían los disparos de las baterías antiaéreas. Todavía no se conocen los resultados de estas maniobras.—(D. N. B.)

Se acentúa la discusión entre Cataluña y Valencia

Bugeda recibe la orden de no enviar alimentos a Cataluña

París.—El Comité de compras de París, que preside Bugeda ha, recibido instrucciones de Valencia de no entregar alimentos a Cataluña. Esto complica extraordinariamente la situación de Barcelona, especialmente, donde se pasa hambre; incluso el espíritu público se encuentra decaído. Como el uso de los automóviles ha sido restringido por el Gobierno de Valencia a causa de la falta de gasolina, Barcelona se ha visto obligada a solicitar autorización para la circulación de 50 taxis para servicios urgentes de enfermos, comadronas y médicos.

La situación en Cataluña entre los comunistas y anarco-sindicalistas



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó anoche su charla, haciendo referencia a las discrepancias y tirantez existente entre el partido comunista y los anarco-sindicalistas en Cataluña.

Frente al partido comunista—dice el general—unos 40 o 50 mil, está la mayoría absoluta de los anarco-sindicalistas, que no olvidan, y no perdonarán nunca, la represión de que han sido objeto.

Los anarco-sindicalistas, controlan la mayoría de las industrias catalanas, por esto el Gobierno de Valencia cederá en su proceder, saben que tienen depósitos de armas y municiones, pero no se atreven a darles la batalla porque saben que los anarco-sindicalistas paralizarían las industrias catalanas y particularmente las de guerra.

Es curioso que la propaganda que se hace en Cataluña en favor de Rusia la pague el Gobierno de Valencia. Los rusos hacen que las octavillas y propaganda sea toda en favor del comunismo. Para ingresar en los cuerpos de seguridad, policía, etc., tienen que ser comunistas. Y esto, ya digo que lo paga Valencia, sin que tengan que darles ninguna cuenta. Hacen cuanto tienen por conveniente. Cuando el Gobierno rojo envía el dinero para pagar el material de guerra, los rusos se cobran primero lo gastado en propaganda. Por ello, los de Valencia han acordado prohibir a los marineros que van a Rusia, que acepten regalos, porque luego éstos los cargan en cuenta.

Esta propaganda de los comunistas contra los anarco-sindicalistas, ha creado una situación de peligro en Barcelona, que hace que comunistas y anarco-sindicalistas estén como dos gallos: pero no se atacan, ya veremos lo que hacen los rusos cuando los anarco-sindicalistas se echen a la calle. Véase cómo las declaraciones de Largo Caballero lo hace como perfecto marxista, como un perfecto embustero, y que está justificado en una nota que me manda un abogado navarro, por eso el arma que emplean es la mentira, y por eso la radio Valencia, ha lanzado estas noticias que voy a leer para que los sevillanos se den cuenta de lo que son capaces los marxistas, dice así:

Por el Norte, Centro, Sur y Este llegan noticias del desbarajuste en la zona «facciosa», que se desmorona por momentos. Los primeros choques han ocurrido en Sevilla. Los italianos apalean a los hombres, haciéndolos prisioneros. Cuando suben a un tranvía, obligan a bajar a la gente, negándose a pagar el importe del trayecto.

Sigue el General dando detalles de los embustes que la radio roja de Valencia ha dado en su emisión, haciendo también referencia a los partes rojos, que siguen mintiendo con el mismo cinismo de siempre.

Termina su charla dando cuenta de las operaciones del día y leyendo varias noticias de los periódicos marxistas del extranjero, que, como los españoles, mienten con el mismo descaro.

La bomba de la conflagración universal está fabricada

El viaje de Largo Caballero a París

Largo Caballero en París. Acompañado, ¿cómo no?, por Araquistain, que según nadie ignora es su musa y su lazarillo desde algunos años, mucho más en las salidas al extranjero, por ser aquél periodista tan aventurero como osado conocedor de las habilidades periodísticas y políticas que conviene cultivar con sus visitas al veterano secretario de la U. G. T., envejecido en la cuequería necesaria para que sus rencores no le causen nunca grandes perjuicios. Asistido después por Araquistain, el astuto, pero ignorante, Largo Caballero ha sido objeto de dos entrevistas, que respectivamente hallamos en los números de «Le Matin» correspondientes a los días 11 y 18 del corriente. En la primera conversación sostenida por Largo Caballero hallamos algunos conceptos que merecen ser aireados. Nos referimos concretamente a esta confesión suya.

Nos habla un Lenin español, porque en primer término ya estamos de vuelta en cuanto a la ridícula y siniestra inmodestia del Lenin español y porque además lo informativo interesa mucho más que cualquier anécdota de este homúsculo de tan negro destino histórico. Ello es que Caballero, después de poner empeño en que conste su calidad de secretario de la U. G. T., no su condición de ex jefe del gobierno, dice—se contradice luego—que la moral del ejército rojo es excelente, la situación económica es normal y no pueden amenazar al gobierno de la Generalidad. Porque a esto último se había referido el periodista para llamar la atención del entrevistado sobre la amenaza anarquista que Cataluña viene sufriendo. Largo Caballero cree que no, que todo está bien, pero...

He aquí, sin embargo, el objeto

de su viaje. «He venido aquí para hablar con mis camaradas de la Internacional. Vengo a pedir una ayuda material, la ayuda que deben prestar las naciones democráticas a una nación que está luchando hace más de un año.»

Se pregunta a sí mismo rápidamente: «¿Qué ayuda me facilitan el gobierno rojo y sobre todo el gobierno francés? Una ayuda moral. Eso es todo y es insuficiente. La guerra—dice Largo Caballero—les brindará a los rojos una gran victoria. Pero es preciso que rusos y franceses les ayuden más todavía.»

El redactor de «Le Matin» alude a un telegrama del gobierno de Valencia a Stalin en acción de gracias; y Largo replica: Ya no es ayuda moral la que necesitamos.

Naturalmente, el Lenin español llama ayuda moral al descargo de material y hombres. Quieren más. No se conforman con menos de la ayuda militar que prevee el pacto de la S. de N. en caso de agresión. El sofisma es tan burdo como tramado por Arasquitain o Vayo. Todos los gobiernos europeos—los rojos en primer lugar—saben a que atenerse respecto a agresiones.

Vamos a pedir sencillamente una ayuda más activa. He aquí el estribillo de esta primera conversación. En la segunda el ritornello vuelve con una expresiva insistencia. Se figura uno a Largo Caballero de puerta en puerta mendigando soldados o fusiles. Espera que se los den para defender la peregrina democracia de los asesinos y ladrones de determinados gobiernos a través de la conferencia de internacionales, cuya reunión ha promovido la U. G. T. y la misma S. de N., que está obligada a imponer sus decisiones no sólo a sus miembros sino también a las demás potencias.

La moralidad de los mandos rojos

Toulouse.—En «Le Dépêche», periódico del Frente Popular francés, y por consiguiente partidario del gobierno rojo de Valencia, se ocupa una vez más—Rieu Vernet—del problema de las subsistencias en la zona controlada por Valencia diciendo entre otras cosas lo que sigue: ¿Ejemplo? He aquí tres que son oficiales.

Primeramente el ministro de Defensa denunció lo siguiente: La Intendencia militar cedió al Consejo militar de Valencia 200 toneladas de carne congelada al precio de coste de 2,25 pesetas el kilo. El consejo provincial las cedió al sindicato de carniceros, a 4,15 pesetas kilo. Y el sindicato las vendió al público a 7,60 kilo, es decir, a más del triple del precio de coste fijado por la Intendencia.

Otros casos: El provincial de aprovisionamiento de Valencia cedió 54.000 docenas de huevos al comité municipal al precio de 2,75 peseta docena, que fué vendida al pueblo a 10 pesetas. Y si estas cosas inverosímiles suceden cuando intervienen las autoridades, ¿qué lado el caso denunciado en Madrid por el teniente alcalde del distrito del Congreso, es venial. El café Negroscó vendía los mariscos a 1,90, y si tuviéramos que multar a todos los que se cometen con ese margen...

¿Hasta el paso de la fuerza?—le pregunta el periodista:

Hasta el empleo de la fuerza—le replica el cabecilla marxista—y si las demás rehusasen intervenir en favor de la España roja, ellos, los rojos, pedirían a las dos internacionales que apelen en sus países respectivos, a la acción directa, para obligar a los gobiernos democráticos a participar en la lucha contra el fascismo.

Véase, pues, lo que ha llevado a Largo Caballero en su viaje a París: la bomba de la conflagración universal, la bomba torpemente fabricada estallar o no estallar; pero conste la intención. El designio no puede ser más explosivo.

Lo manipula este repulsivo personaje, cuyas manos—dice el redactor de «Le Matin»—son blancas y finas. Manos de obrero que no ha trabajado nunca.

¡Legionarios a luchar! ¡Legionarios a morir!

Santander, 21 (madrugada).—(Crónica del Tebib Arrumí).—Sigue lloviendo de una manera torrencial. ¿qué digo torrencial? Diluviada. No se recuerda una otoñada más dura que la de este año. Ustedes creerán que con decir esto y añadir que la lluvia imposibilita en absoluto el avance de nuestras columnas, ya ha terminado el cronista su misión. Pues no es así. Por lo mismo que diluviaba, las tropas del frente oriental no han querido soportar el aguacero a cuerpo descubierto, y para evitarlo, han dado un formidable empujón para buscar alojamiento en los pueblos de Aceba, Infesto pequeño, Horcajo y Venta de Castañeda, los Llanos de los Carriles y de Nieva. Y luego la brigada 1.ª, que era la que operaba por este lado del Llano de los Carriles y Llano de Nieva, reconoció este pueblo, no habiéndolo ocupado porque tenía una mala posición táctica.

Entre tanto, otra brigada que tampoco pasaba por mojarse, ocupó Cortines, Bobes, Comezón, Torrevega, Barrio de Palacio y Armiñana, y para no ser menos, otra de las brigadas, que también estaba harta de la humedad, se ha lanzado hacia adelante, y tras de ocupar varias cotas en Peñas Blancas, se posesionó de Carreño y Poo. Por este sector, ha habido aproximadamente unos 150 presentados, que dormirán esta noche al resguardo del temporal, lo mismo que nuestros soldados, a los que no les falta, por fortuna, el fuego necesario,

porque les sobra en el corazón.

Por el sector de León, las fuerzas que han operado se encontraron con una acometividad inusitada por parte de los rojos. Aun así, progresaron hacia Peña Lasca, y por el Sur se ocuparon varios picos en Baltorpe. En vista de que el enemigo quería bloquear nuestras posiciones de Matacao; no lo consiguieron, porque en un bravo empujón, los gallegos ocuparon las alturas de Morzal.

También han sido ocupadas por las brigadas gallegas, en un empujón verdaderamente inverosímil, dado el tiempo que hacía y el terreno enormemente dificultoso que tenían que vencer, posiciones en el cerro del Gallo que está, a consecuencia de ello, rodeado.

Quiero ofrecer el relato de un caso ocurrido en el último ataque de la guarnición de Oviedo.

Un oficial de la 3ª bandera, al frente de su sección, recibió órdenes de atacar una posición enemiga. Con el brío característico en los bravos legionarios, asaltaron las trincheras enemigas, conquistando las posiciones y haciendo huir al enemigo. El asalto fué duro, y en él cayó el valiente oficial legionario.

Fué retirado su cuerpo, a pesar del fuego enemigo, porque los legionarios nunca olvidan que en uno de los artículos de su credo está: «No abandonarás jamás el cuerpo de los caídos». El cuerpo del oficial muerto fué llevado al primer puesto de socorro, y entonces aconteció una escena inesperada.

En él se encontraba curándose de

una pequeña lesión un hermano de muerto, oficial provisional del tercio también. Sereno el muchacho, dió un beso en la frente a su hermano, retrocedió dos pasos, le hizo el saludo militar y luego cuadrándose ante el comandante de la bandera le pidió con expresión verdaderamente sincera y emocionante que le concediese el alto honor de ocupar el mismo puesto que su difunto hermano había cubierto de gloria. Como en aquel instante se volvían a dar órdenes para la lucha, el comandante de la tercera bandera no dudó, ante el gesto del muchacho, y le fué concedido el supremo honor que le pidió. Salíó el oficial provisional al frente de los legionarios de la sección y los condujo con tal ímpetu, con tal arrojo, y al mismo tiempo con tal pericia y energía, hasta las trincheras enemigas, que éstas quedaron, después de un asalto violentísimo, en poder nuestro. Después, sobre los parapetos el oficial con los legionarios que le habían seguido empezó a cantar a pecho lleno el himno de la Legión y cuando llegaba al final del himno en aquella frase que es símbolo del espíritu legionario y reza: «Legionarios a luchar, legionarios a morir», una bala perdida vino a dar en pleno corazón al valiente muchacho. Cayó muerto; luego, mientras la legión formaba se le impuso la medalla militar.

La legión sigue siendo lo que fué siempre para gloria del Ejército Y para gloria de España, ¡Legionarios a luchar, Legionarios a morir!